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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, местами небольшой дождь, гроза; 
ветер северо-восточный, 4-11, местами до 16 
м/c; температура +25…+30.

27 июня по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшой дождь, днём неболь-
шой, местами умеренный дождь, местами гроза; 
ветер северо-восточный, ночью 6-11, днём 
9-14, при грозе местами до 18 м/c; температура 
ночью +16…+21, днём +29…+34.

28 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, днём в отдельных 
районах умеренный дождь, местами гроза; 
ветер северо-восточный, ночью 6-11, днём 
9-14, при грозе до 18 м/c; температура ночью 
+17…+22, днём +29…+34.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ, Виталий ЧерниКоВ.

Время ноВостей

Выросла реальная зарплата
Среднемесячная номинальная заработная плата работников 

предприятий и организаций Воронежской области в январе-
апреле составила 29 тысяч 560,2 рубля.

Это на 12,9 процента больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. При этом реальный размер заработной платы, с 
учётом индекса потребительских цен, в январе-апреле превысил 
прошлогодний показатель на 11,2 процента, в апреле – на 11,6 про-
цента. Самая низкая заработная плата (36 процентов от среднеоб-
ластного уровня) сложилась у работников, производящих кожу и 
изделия из кожи, сообщает пресс-служба Воронежстата.

заявку власти региона поддержали
В Воронеже планируется провести первенство Европы по 

скалолазанию.
Об этом стало известно после встречи врио губернатора Во-

ронежской области Александра Гусева с президентом Федерации 
скалолазания России Дмитрием Бычковым. Федерацией скало-
лазания страны сформирована заявка на проведение в 2019 году в 
Воронеже первенства Европы по скалолазанию в двух дисципли-
нах: «лазание на трудность» и «лазание на скорость». Александр 
Гусев заявку Федерации поддержал и заверил, что правительство 
Воронежской области готово оказать необходимую помощь.

названы места расположения  
«умных» остановок в Воронеже 

В мэрии Воронежа озвучили предварительный перечень 
улиц, на которых должны появиться «умные» остановки. 

Это, в частности, Плехановская, Платонова, Ленина, 
Кольцовская, Брусилова и Димитрова. Всего на центральных 
улицах планируют оборудовать 12 «умных» остановок. Список 
улиц огласили на заседании Координационного совета по 
развитию малого и среднего предпринимательства в понедельник, 
25 июня. «Умные» остановки оснастят картой-схемой маршрутов, 
электронным табло, освещением. Кроме того, на остановках 
появятся бесплатная зона Wi-Fi, USB-подзарядка и терминалы 
для оплаты услуг и покупки билета. Глава Воронежа Вадим 
Кстенин отметил, что при положительных результатах проекта 
возможно дальнейшее внедрение «умных» остановок на 
территории городского округа.

звучали военные песни 
Концерт Центрального военного оркестра Министерства 

обороны РФ, организованный в рамках «Вахты памяти-2018», 
состоялся в Зелёном театре областного центра. 

Прошёл он при поддержке правительства Воронежской об-
ласти. Перед концертом начальник коллектива, Заслуженный 
артист России полковник Сергей  Дурыгин представил воронеж-
ских музыкантов из оркестра – кларнетистов Марка Щербань, 
Ангелину Федорову и Владислава Соловьева, отметив высокий 
уровень музыкального образования в местных учебных заведе-
ниях. Звучали популярные военные, патриотические, русские 
народные песни.

День семьи  в Центральном парке
День семьи любви и верности воронежцы отметят на два 

дня раньше.
День семьи, любви и верности воронежцы в этом году 

отметят на два дня раньше всей страны. Как сообщается на сайте 
горадминистрации, праздник пройдёт 6 июля в Центральном 
парке. Спланирована большая праздничная программа. В 
частности, там с 11.00 развернётся выставка работ умельцев 
декоративно-прикладного творчества и народных промыслов, в 
библиошатре пройдёт литературная игровая программа «Всей 
семьёй в библиотеку», будут вести мастер-классы, конкурсы, 
квесты, развлечения для детей. Вход на праздник свободный. 
День семьи, любви и верности отмечают в России с 2008 года, 
он проводится 8 июля, в День Петра и Февроньи Муромских, 
небесных покровителей брака и семьи в нашей стране.

В «Южном» нашли авиабомбу
В ходе земляных работ на стройплощадке в парке «Южный» 

Левобережного района Воронежа в субботу, 23 июня, была 
обнаружена немецкая авиационная бомба времён Великой 
Отечественной войны.

Прибывшие на место происшествия взрывотехники Аварийно-
спасательной службы Воронежской области определили, что бое-
припас угрозы не представляет. В десять часов утра 24 июня бомбу 
изъяли из земли и уничтожили на полигоне «Погоново», сообщила 
пресс-служба ГУ МЧС России по Воронежской области.

Пожар в заповеднике ликвидирован
Днём 23 июня от диспетчера Воронежского лесопожарного 

центра поступило сообщение о задымлении в Воронежском 
государственном природном биосферном заповеднике.

По прибытии первых подразделений было обнаружено загора-
ние лесной подстилки. В 22 часа 23 июня ликвидировали два очага 
загорания на площади 20 и 23 гектара. Но 24 июня в результате 
порывов ветра произошло повторное возгорание. В 16.30 усилиями 
межведомственной группировки, состоящей из подразделений 
МЧС России, лесопожарного центра, биосферного заповедника и 
добровольной пожарной команды села Ступино, лесной пожар был 
локализован на площади 24 гектара. Серьезную помощь пожарным 
оказал дождь, который начался около 15.30. Пожар ликвидирован 
около 18 часов. На месте работают 105 человек и 45 единиц техни-
ки. Погибших и пострадавших нет, сообщает ГУ МЧС России по 
Воронежской области.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 по 28 октября:
27, среда (пик с 0 до 15 часов).

по данным www.gismeteo.ru

Полторы тысячи вы-
пускников Военно-
воздушной академии, 
получив дипломы 
лучшего в системе во-
енного образования 
Минобороны россии 
учебного заведения, 
в ближайшее время 
отправятся в части и 
соединения Вооружён-
ных сил россии.

Валерий КаЗаноВ

Для 1408 выпускников Во-
енного учебно-научного цен-
тра ВВС «Военно-воздушная 
академия имени профессо-
ра Н.Е. Жуковского и Ю.А. 
Гагарина» этот субботний 
день, 23 июня, запомнится 
на долгие годы: на централь-
ной площади Воронежа им 
в торжественной обстановке 
вручили дипломы о высшем 
образовании. Учёба позади, 
впереди – служба в Воору-
жённых силах России. Моло-
дых лейтенантов и адъюнктов 
поздравил врио губернатора 
Воронежской области Алек-
сандр Гусев.

В строю выпускников ака-
демии, которую возглавляет 
генерал-полковник Геннадий 
Зибров, – 142 слушателя, 
1133 молодых лейтенанта, 31 
адъюнкт, а также 102 офице-
ра из 18 иностранных госу-
дарств. Несмотря на изну-
рительную жару, посмотреть 
церемонию собралось более 
тысячи воронежцев, гостей, 
приехавших из других горо-
дов, чтобы поздравить своих 
близких с этим важным в их 
жизни событием. 

напряжённые годы 
учёбы позади

Среди почётных гостей 
праздника – врио губерна-
тора Воронежской области 
Александр Гусев, замести-
тель главнокомандующего 
Воздушно-космическими 
силами генерал-лейтенант 
Сергей Дронов, председатель 
Комитета по обороне и безо-
пасности Совета Федерации, 
Герой России Виктор Бонда-
рев, председатель областной 
Думы Владимир Нетёсов, 
митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий, ветера-
ны Вооружённых сил.

– Это были напряжён-

ные и насыщенные годы 
вашей жизни, – сказал Алек-
сандр Гусев, обращаясь к вы-
пускникам. – Вы постигали 
сложнейшие специальности 
в одном из лучших вузов, 
которым гордится Воронеж-
ская область и вся страна. 
Дипломы Военно-воздушной 
академии – это знак каче-
ства, подтверждающий вашу 
способность решать самые 
сложные задачи по защите 
безопасности государства. 
Военная авиация – леген-
дарное и передовое подраз-
деление Вооружённых сил. 
Имена многих лётчиков, 
конструкторов, инженеров 
стали достоянием не только 
отечественной, но и миро-
вой истории. Вам выпала 
честь продолжить славные 
традиции, исполняя свой 
долг в элитных армейских 
частях России и других го-
сударств. Звание офицера 
Воздушно-космических сил 
обязывает вас подавать при-
мер и в службе, и в жизни 
– быть справедливыми к под-
чиненным, внимательными к 
людям. 

Отдельные слова благодар-
ности глава региона адресовал 
тем, кто вырастил ребят, и тем, 
кто на протяжении пяти лет 
передавал свой опыт, знания, 
готовил к почётной профес-
сии – Родину защищать!

– Хочу сказать спасибо 
вашим родителям за то, что 
воспитали достойных граж-
дан Родины! Выражаю при-
знательность профессорско-
преподавательскому составу 
Военно-воздушной академии! 
Вы вложили в этих ребят не 
только свои силы, но и душу, 
– подчеркнул врио губерна-
тора.

и кузница кадров,  
и престиж региона

Отвечая на вопрос пред-
ставителей СМИ о том, что 
значит академия для Воро-
нежа, Александр Гусев от-
метил, что это, прежде всего, 
кузница кадров для Военно-
космических сил. Второй год 
подряд Военно-воздушная 
академия становится лучшей 
в системе военного образова-
ния Минобороны России. 

– Для нас академия – это 
престиж области, полторы 
тысячи человек каждый год 
разъезжаются по стране и 
рассказывают о Воронежской 
области. Вот это и есть самое 
главное – популяризация 
нашей воронежской земли. 
Я желаю ребятам успешной 
службы, хорошей военной 
карьеры и счастья, – сказал 
Александр Гусев. 

Глава региона лично вру-
чил дипломы нескольким 
выпускникам. По итогам 
работы Государственных 
экзаменационных комиссий 
диплом с отличием и медаль 
Министерства обороны РФ 
«За отличное окончание во-
енного образовательного 
учреждения высшего про-
фессионального образова-
ния Министерства обороны 
Российской Федерации» по-
лучили 57 человек. Облада-
телями дипломов с отличием 
в нынешнем году стали 186 
выпускников. 

Полученные в  стенах 
академии знания, умения и 
навыки помогут офицерам 
в их дальнейшей службе в 

Вооружённых силах России, 
других силовых структурах и 
ведомствах. Сами выпускни-
ки говорят, что за годы учё-
бы они получили не только 
профессиональные знания, 
необходимые для службы в 
ВКС, но и нашли надёжных 
товарищей и подруг, которые 
готовы разделить все трудно-
сти офицерской службы. 

В ходе вручения погон с на-
путственными словами к вы-
пускникам обратились пред-
ставители руководящего со-
става Воздушно-космических 
сил и почётные гости торже-
ственной церемонии выпу-
ска офицеров. Выпускников 
поздравил также министр 
обороны России Сергей Шой-
гу, прислав приветственную 
телеграмму.

– Офицерский состав – 
главный стержень Вооружён-
ных сил Российской Федера-
ции, от вас напрямую зависит 
боеспособность нашей армии, 
качество боевой подготов-
ки, эффективность освоения 
боевой техники, поступающей 
в войска, – говорится в По-
слании. 

александр ГуСеВ:

Дипломы Военно-воздушной академии –  
это знак качества, подтверждающий  

способность решать самые сложные задачи
армия
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Диплом об окончании академии вручает врио губернатора Александр Гусев.

Повышение пенсионного  
возраста больно ударит  
по миллионам россиян
обращение  к Президенту российской Федерации, Правительству российской 
Федерации, Государственной Думе Федерального Собрания российской Феде-
рации, Совету Федерации Федерального Собрания российской Федерации

16 июня 2018 года Правительством Рос-
сийской Федерации внесен на рассмотрение в 
Государственную Думу Федерального Собрания 
Российской Федерации проект федерального 
закона «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации 
по вопросам назначения и выплаты пенсий», 
основной целью которого является повышение 
пенсионного возраста. При рассмотрении на 
внеочередном заседании Российской трехсто-
ронней комиссии по регулированию социально-
трудовых отношений профсоюзная сторона 
не поддержала данный проект федерального 
закона.

Союз «Воронежское областное объединение 
организаций профсоюзов» считает недопусти-
мым повышение пенсионного возраста для 
россиян в сегодняшних сложных экономиче-
ских условиях, когда и так при сокращении или 
закрытии производств в первую очередь, как 
правило, высвобождаются лица предпенсион-
ного и пенсионного возраста. Последующее их 
трудоустройство является серьезной пробле-
мой, что в свою очередь порождает конфликт 
поколений, так как трудности при приеме на 
работу возникают и у молодых работников.  

При этом средняя продолжительность жиз-

ни населения России не достигает заявленного 
Правительством РФ так называемого «возрас-
та дожития». В Воронежской области средняя 
продолжительность жизни составляет 73 года, 
при этом мужское население живет около 66 
лет. По-прежнему имеются проблемы в обла-
сти охраны здоровья всех слоев населения, до-
ступности и качества медицинской помощи. 

Профсоюзы Воронежской области считают, 
что предлагаемая пенсионная реформа касает-
ся всех жителей России, и требуют вынесения 
вопроса о повышении пенсионного возраста на 
всенародный референдум.

Иные же действия неизбежно приведут к 
ухудшению финансово-экономического поло-
жения десятков миллионов наших сограждан, к 
еще большему росту социального неравенства 
и нестабильности в стране и будут противо-
речить майскому Указу Президента России 
№ 204 от 07.05.2018 «О национальных целях 
и стратегических задачах развития Российской 
Федерации на период до 2024 года», который 
направлен на качественное улучшение жизни 
населения Российской Федерации.

Принято на заседании Президиума Союза  
«Воронежское областное объединение органи-

заций профсоюзов» 20 июня 2018 года.

Виктор руденКо

Чрезвычайный и полномочный Посол респу-
блики Куба в рФ Херадо Пеньялвер Портал в 
четверг, 21 июня, посетил Воронеж. Это первый 
визит посла в наш регион. Помимо встреч с офи-
циальными лицами у него была и дружеская – с 
воронежскими ветеранами-«кубинцами».

С островом Свободы 
мы снова вместе

Председатель правления Межрегиональной обще-
ственной организации воинов-интернационалистов 

«кубинцев», полковник в отставке Виктор Авдеев вручил 
Чрезвычайному и полномочному Послу Республики 

Куба в РФ Херадо Пеньялверу Порталу медали «Октябрь-
ской революции – 100 лет» и «100 лет Вооруженным 

силам Российской Федерации».
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После того, как Воро-
нежская областная Дума 
назначила дату выборов 
губернатора, местные 
отделения политических 
партий активно взялись 
за поиск в своих рядах 
претендентов на долж-
ность руководителя 
региона.

Валерий сеВерный

Первыми определились 
«единороссы», которые провели 
серию встреч с кандидатами на 
должность губернатора.  Напом-
ним, в праймеризе участвовали 
глава администрации Подгорен-
ского района Роман Береснев,  
врио губернатора  Александр 
Гусев, генеральный директор 
АНО «Ресурсный центр под-
держки некоммерческих орга-
низаций Воронежской области» 
Валерий Черников и глава 
администрации Семилукского 
района Геннадий Швырков.  

В четверг, 21 июня, состоя-
лась  XXXI конференция регио-
нального отделения «Единой 
России». Большинством голо-
сов кандидатом на пост губер-
натора для участия в  выборах 
9 сентября выдвинут глава 
региона, член регионального по-
литсовета Александр Гусев.

Своего кандидата выдвину-
ла и ЛДПР.  Им стал  депутат 
Воронежской городской Думы 
Олег Бурцев.  

В субботу, 23 июня, конфе-
ренцию провело  Воронежское 
областное отделение КПРФ.  За 
пост главы региона в сентябре 
поборется  депутат  Воронеж-
ской областной Думы Николай 
Воронин. 

В тот же день состоялась 
конференция «Справедливой 
России».  Социал-демократы 
выдвинули кандидатуру секре-
таря Бюро Совета областного 
отделения Виталия Климова. 
Его кандидатура была поддер-
жана делегатами единогласно.

От партии  «Родина»  в вы-
борах примет участие член На-
циональной палаты при губер-
наторе Воронежской области, 
профессор  Аркадий Минаков. 
Его кандидатура не вызвала 
споров на состоявшейся в вос-
кресенье, 24 июня, региональ-
ной конференции. 

 Таким образом, все анон-
сированные ранее кандидаты 
выдвинуты своими партиями.  
Планировали также участвовать  
«Казачья партия Российской 
Федерации» и «Партия Роста». 
Однако у местных отделений 
возникли разногласия по кан-
дидатурам, и вопрос остаётся 
открытым. Впрочем, время на 
то, чтобы успеть попасть в вагон, 
идущий до станции «Выборы», 
ещё есть.

Партии  
назвали  
кандидатов

соЦИум

Субсидии –  
семьям с низкими 
доходами 

В первом квартале нынеш-
него года в Воронеже жилищ-
ные субсидии получали 57 
тысяч 27 семей, что составляет 
14,5 процента от общего их 
количества. 

Средний размер субсидии на 
семью составил 2 тысячи 312,5 
рубля в месяц. В январе-марте 
право на социальную поддержку 
по оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг имели 
230,1 тысячи человек. Объём 
средств, предусмотренных на 
предоставление социальной 
поддержки по оплате жилищно-
коммунальных услуг из бюдже-
тов всех уровней, достиг 455,3 
миллиона рублей. Социальная 
защита низкодоходных катего-
рий граждан через программу 
жилищных субсидий (компен-
саций) осуществляется с учётом 
предельно допустимой доли 
собственных расходов граждан 
на оплату жилья и коммуналь-
ных услуг, прожиточного мини-
мума, совокупного дохода семьи 
и действующих льгот,  сообщила 
пресс-служба Воронежстата. 

анатолий КруГлоВ.

уважаемые юноши и девушки!
От всей души поздравляем вас с Днем молодежи!
Вашему поколению повезло расти и взрослеть в век вы-

соких скоростей, уникальных технологий и глобальной ин-
форматизации. Современную эпоху справедливо называют 
временем молодых. Ваши энергия, умение нестандартно 
мыслить, свобода от стереотипов, толерантность как никогда 
востребованы обществом. 

Принято считать, что молодость – самая счастливая пора. 
Но именно в это время очень важно найти свои жизненные 
ориентиры. Органы власти региона будут создавать все усло-
вия для вашей самореализации, чтобы каждый чувствовал 
свою востребованность, был успешным и приносил пользу 
родной Воронежской области. 

Особенно ответственный период – у тех из вас, кто в эти 
дни прощается со школой. Пусть ваш выбор дальнейшего 
жизненного пути окажется верным и станет основой будущих 
побед! 

Уважаемые друзья! 
Дорогие выпускники!
Искренне желаем всем удачи в исполнении планов и на-

дежд! Верьте в свои силы, и любые задачи станут по плечу! 
Здоровья, счастья и любви!

С праздником!
Врио губернатора Воронежской области а.В. ГуСеВ 

Председатель областной Думы  В.и. нетёСоВ

27 июня – День молодёжи россии
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С островом Свободы 
мы снова вместе
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В правительстве Воронежской области состоялась 
встреча врио губернатора Александра Гусева с кубинской 
делегацией, в которую, помимо посла, входили атташе 
по торгово-экономическим вопросам Алексей Фелисола 
Чавеко и третий секретарь по вопросам культуры и спорта 
Марта Гарсиа Эрнандес.

Александр Гусев отметил, что наш регион дорожит 
опытом сотрудничества с Кубой. Основы по-настоящему 
искренних и теплых отношений между народами двух 
стран заложены ещё в советское время.

– Наш великий земляк Виталий Иванович Воротни-
ков был послом СССР на Кубе. Хочу вас заверить, что 
мы готовы прилагать все усилия для того, чтобы наши 
отношения не только сохранялись, но и развивались. 
Воронежская область заинтересована в укреплении и рас-
ширении парт нерства с Кубой по разным направлениям, 
– подчеркнул глава региона.

Было отмечено, информирует пресс-служба прави-
тельства Воронежской области, что сегодня существует 
широкий круг взаимных интересов, которые можно раз-
вивать. 

– Исторически у Республики Куба сложились тесные 
отношения с Воронежской областью. Мы имеем давние 
отношения в области телекоммуникации и авиастроения. 
Мне бы хотелось, чтобы мы развивали не только торгово-
экономические связи, но и образовательные и культурные. 
В прошлом году Кубу посетили более ста тысяч россий-
ских туристов, – сказал Херадо Пеньялвер Порталь.

В плотном графике однодневного визита посла в Во-
ронеж нашлось время, уже поздно вечером, и для встречи 
с группой ветеранов-«кубинцев», участников знаменитой 
операции «Анадырь» в период Карибского кризиса. Про-
шла она в теплой и доброжелательной атмосфере.

Херадо Пеньялвер Порталь особо отметил:
– Будучи в Воронеже, я просто не мог не встретиться 

с вами, с теми людьми, которые в свое время спасли мо-
лодую кубинскую революцию.

Посол рассказал о том, что на Кубе чтят подвиг со-
ветских солдат и офицеров, бережно ухаживают за ме-
мориалом, в котором захоронены 68 советских граждан, 
отмечают День Победы, Великую Октябрьскую социали-
стическую революцию, День защитника Отечества. Все 
участники операции «Анадырь» отмечены кубинскими 
наградами.

Посол проинформировал о том, как сейчас развивает-
ся экономика острова Свободы. Большинство крупных 
предприятий принадлежит государству, но в то же время 
развивается кооперация, мелкий бизнес. Ориентиры в 
экономике не на построение капитализма, а на совершен-
ствование социализма.

Рассказал он и об отношениях со странами Латинской 
Америки, об угрозах со стороны США – возможен откат 
от достигнутых при Бараке Обаме договоренностей, о 
надеждах на сотрудничество с Россией.

По словам посла, есть много схожего в судьбе России 
и Кубы: остров Свободы более полувека живет под санк-
циями Запада, сейчас в такой ситуации оказалась Россия. 
И несмотря на это давление, наши страны развиваются. 
Кубинцы с оптимизмом фиксируют рост потока туристов 
из нашей страны, ждут российских инвестиций.

Отметил он и то, что 70 процентов населения Кубы – 
это люди, родившиеся после революции. «И нам важно, 
– подчеркнул посол, – чтобы в новых условиях они уна-
следовали идеалы кубинской революции».

Ответил и на вопросы о новом кубинском лидере Ми-
геле Диас-Канель, председателе Госсовета, пришедшем на 
смену Фиделю и Раулю Кастро. 

Председатель правления Межрегиональной обще-
ственной организации воинов-интернационалистов 
«кубинцев», полковник Службы внешней разведки в 
отставке, наш земляк Виктор Авдеев вручил послу ме-
дали «Октябрьской революции – 100 лет» и «100 лет 
Вооруженным Силам Российской Федерации». Он также 
передал послу письмо в адрес Генерального секретаря 
ООН Антониу Гутерриша с Обращением к парламентам 
государств мира и межпарламентским организациям с 
призывом снять блокаду с Кубы со стороны США в эко-
номических, торговых и финансовых областях, которая 
длится уже более 55 лет. Общественная организация 
выражает поддержку кубинскому народу.

Ветераны-«кубинцы» тепло вспоминали годы службы 
на острове Свободы. Для многих из них время, проведенное 
на Кубе, послужило толчком для получения образования, 
дальнейшего карьерного продвижения. Для Виктора Ав-
деева, к примеру, срочная служба растянулась на четыре 
года. Потом была учеба на факультете романо-германской 
филологии ВГУ, служба в разведке на африканском конти-
ненте – бок о бок с кубинскими коллегами. Виктор Авдеев 
– автор семи книг стихов, переводов испаноязычных и 
португалоязычных авторов на русский язык.

Пишущих стихи и прозу в рядах наших «кубинцев» 
немало. Подполковник милиции в отставке Юрий Бар-
башинов, участвовавший помимо кубинских событий 
еще и в войне в Афганистане, подарил послу свои книги 
стихов. 

Виктор Авдеев вручил медаль «55 лет Ракетным вой-
скам стратегического назначения» участнику кубинских 
событий, руководителю Воронежской областной органи-
зации «кубинцев» Виктору Гудыму. Также были отмечены 
Игорь Шахмаметьев, Виктор Зенин и другие.

И глядя на этих уже довольно поживших на белом 
свете мужчин, приходилось только удивляться тому, как 
глубоко у них в душе засела привязанность и любовь к 
острову, ставшего символом сопротивления и непокорен-
ности. К слову, интерес к Кубе есть и у молодежи: один 
из ветеранов привел сына, другой – внука.

Александр ГУСЕВ:

Наша миссия – чтить тех, кто дал нам 
возможность жить под мирным небом

Валерий КазаНоВ

Организатором между-
народной военно-патриоти-
ческой акции «Вахта памяти» 
выступает ООО «Газпром 
трансгаз Москва». На тер-
ритории региона «Вахта па-
мяти» проходила с 13 июня 
при поддержке правительства 
Воронежской области. «Война 
не окончена до тех пор, пока не 
похоронен последний солдат», 
– эта крылатая фраза, произ-
несённая великим русским 
полководцем Александром 
Суворовым, стала руковод-
ством к действию для тех, кто 
сегодня занимается поиском 
останков воинов, сражавшихся 
за Родину. 

Раскопки на местах 
ожесточенных боев

В международной экспеди-
ции приняли участие члены во-
ронежских поисковых отрядов 
«Дон», «Дружина», «Патриот» 
и около ста сотрудников ком-
пании «Газпром» из 50 филиа-
лов, в том числе из Киргизии, 
Белоруссии, Армении. Поис-
ковые работы велись в районе 
сёл Ольховатка и Скляево 
Рамонского района. С июля 
1942-го по январь 1943 года 
здесь проходила Воронежско-
Ворошиловградская оборони-
тельная операция. На местах 
ожесточённых боёв поискови-
ками были найдены и подняты 
из земли останки 165 погиб-
ших бойцов Красной Армии. 

В ходе раскопок удалось от-
копать «смертный медальон» в 
хорошем состоянии и на удив-
ление со всеми заполненными 
данными бойца. Им оказался 

уроженец Ворошиловградской 
области Украины (сейчас это 
Луганская область) Павел 
Антонович Попсуй. Родился в 
1910 году, жил в деревне Спи-
ваковка Новоайдаровского 
района. Поисковики смогли 
отыскать его родственников, 
которые обещали приехать в 
Воронеж.

Церемония перезахороне-
ния останков прошла на терри-
тории военно-мемориального 
комплекса в селе Чистая По-
ляна Рамонского района, где 
захоронено почти две тысячи 
воинов. В знак уважения к па-
мяти погибших ООО «Газпром 
трансгаз Москва» изготовило 
и установило на месте пере-
захоронения звонницу с на-
батным колоколом, который 
отлили мастера Воронежского 
колокололитейного завода 
«Вера». 

В церемонии приняли уча-
стие врио губернатора Алек-
сандр Гусев, заместитель пол-
номочного представителя Пре-
зидента РФ в Центральном 
федеральном округе Николай 
Овсиенко, член Совета Феде-
рации ФС РФ Сергей Лукин, 
председатель Воронежской об-
ластной Думы Владимир Не-
тёсов, митрополит Воронеж-
ский и Лискинский Сергий, 
генеральный директор ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Александр Бабаков, ветера-
ны Великой Отечественной 
войны, общественники, пред-
ставители молодёжных орга-
низаций и поисковых отрядов, 
местные жители.

Помнить и чтить
– Война – это страшное 

событие, которое отразилось 
на судьбах целого поколения. 
Наша миссия – помнить об 
этом, чтить тех людей, кото-
рые своим мужеством, своим 
героизмом завоевали Великую 
Победу, дали возможность нам 
и будущим поколениям жить 
под мирным небом и разви-
вать нашу великую Россию. 
Воронежская земля приняла 
страшный удар, здесь велись 
кровопролитные бои, и мы до 
сих пор находим останки пав-
ших воинов, которые погибли 
в тех боях. Наша с вами задача 
не забывать их и сделать всё, 
чтобы каждый погибший об-
рёл покой в братской могиле. 
И то, что мы сегодня с вами 
делаем, – это один из важных 
шагов к увековечиванию этой 
памяти, – сказал врио губер-

натора Александр Гусев, от-
крывая митинг. 

Глава региона выразил бла-
годарность поисковым объеди-
нениям и компании ООО 
«Газпром трансгаз Москва» за 
проделанную работу. 

– Мы сегодня отдаём дань 
памяти тем людям, которые 
защитили свободу и неза-
висимость нашего Отечества. 
Каждый день мы должны 
помнить, кто нам дал такую 
возможность жить, творить, 
любить. Как сказал Роберт 
Рождественский: «Вспомним 
всех поименно, горем вспом-
ним своим! Это нужно не 
мёртвым! Это надо живым!» 
Поисковики делают великое 
дело. Искренне благодарю 
их за самоотверженный труд, 
– сказал заместитель полно-

мочного представителя Прези-
дента Российской Федерации 
в Центральном федеральном 
округе Николай Овсиенко. 

От имени ветеранов ко всем 
собравшимся обратился пол-
ковник в отставке, участник 
пятнадцати Парадов Победы, 
танкист Николай Борисов. 

Затем слово для привет-
ствия было предоставлено 
митрополиту Сергию. Правя-
щий Архиерей поблагодарил 
организаторов и всех участ-
ников этой акции и призвал 
помнить о подвиге наших 
дедов и прадедов. 

– Сегодня особый день, 
который должен пройти через 
душу и сердце каждого чело-
века. Мы отдаём дань памяти 
людям, которые не пожалели 
своей жизни для того, чтобы 

мы с вами жили! – подчеркнул 
Архипастырь. 

После приветственных слов 
и возложения венков к подно-
жию мемориала митрополит 
Воронежский и Лискинский 
Сергий совершил литию по 
воинам, погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 

Затем в братской могиле с 
воинскими почестями были 
захоронены останки 165 героев. 
Их погребение сопровождалось 
залпами воинского салюта и 
исполнением Государственного 
гимна Российской Федерации. 
Завершилась церемония мину-
той молчания и прохождением 
торжественным маршем роты 
почётного караула Военно-
воздушной академии имени 
профессора Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина. 

общество | Перезахоронением останков павших бойцов Красной Армии в Воронеже завершилась международная  
военно-патриотическая акция «Вахта памяти-2018»
Накануне Дня памяти и скорби, 21 июня, врио 
губернатора Воронежской области Александр Гусев 
посетил село Чистое Рамонского района, где при-
нял участие в торжественной церемонии перезахо-
ронения останков бойцов Красной Армии, павших в 
годы Великой Отечественной войны.
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Александр Гусев возложил цветы к воинскому мемориалу.

Накануне одной из самых тра-
гических дат в истории нашей 
страны, Дня памяти и скорби, со-
стоялась автобусная поездка по 
маршруту «Марш бессмертия».

Галина РоХМИН

Экскурсия по десяти военным па-
мятникам и мемориалам Семилукского 
муниципального района организована 
в рамках проекта «Наш общий дом – 
Россия» при поддержке Национальной 
палаты при губернаторе Воронежской 
области.

Как подчеркнули организаторы, мы 
просто обязаны помнить о тех событиях 
и рассказывать новому поколению о 
героях, в своё время защищавших нашу 
страну, в которой мы теперь спокойно 
живём. Не случайно в этом «Марше 
бессмертия» было много активных мо-
лодых людей, и даже экскурсию вели 
учащиеся местных школ, закреплённых 
за конкретными мемориалами.

Сергей СоболеВ

Останки двадцати девяти из них 
были обнаружены поисковым объе-
динением «Дон» в 2016-2018 годах 
при проведении поисковых работ на 
строительных площадках Воронежа. 
Нахождение останков ещё десяти за-
щитников Воронежа – заслуга отрядов 
«Бриг-Воронеж» и «Дружина». Из-за 
отсутствия в захоронениях подписных 
вещей и именных медальонов уста-
новить имена и судьбы бойцов РККА 
оказалось невозможно. 

Также были преданы земле останки 
директора Воронежского авиазавода 
№18 генерал-майора Матвея Шенкмана 
(о его судьбе «Коммуна» рассказала в 
очерке 5 июня 2018 года), заместителя 
главного инженера завода Льва Львова 
и членов экипажа транспортного само-
лёта Ли-2, на котором они летели в 
Нижний Тагил. 

Останки погибших в авиакатастрофе 

обнаружили уральские поисковики и 
передали поисковому объединению 
«Дон». Руководитель объединения 
«Соболь» (г. Нижний Тагил) Алексан-
дра Ванюкова в своём выступлении 
поблагодарила воронежских коллег и 
городскую администрацию. Затем на 
траурном митинге выступили депутат 
Государственной Думы РФ Сергей 
Гаврилов, директор Воронежского авиа-
ционного завода Дмитрий Пришвин, 
председатель Воронежского областного 
совета Всероссийской общественной 
организации ветеранов войны, труда, 
Вооружённых сил и правоохранитель-
ных органов Станислав Ходаковский.

После этого митрополит Воронеж-
ский и Лискинский Сергий совершил 
литию по павшим воинам. 

На церемонии перезахоронения 
присутствовали ветераны воинских 
организаций, представители Россий-
ского военно-исторического общества, 
общества Петра Первого.

В Воронеже простились  
с генерал-майором Матвеем Шенкманом 
В День памяти и скорби, 22 июня, у братского захоронения № 6 
(«Музей-диорама») простились с тридцати девятью бойцами Крас-
ной Армии, руководством Воронежского авиазавода №18, экипа-
жем самолёта Ли-2, погибшими в годы войны. 
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Матвей Шенкман. Во время церемонии перезахоронения.

«Ушли в бессмертие, чтоб нам с тобою жить!»
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Участники «Марша бессмертия» сфотографировались у мемориала на память.

ВеСти

Вернулся с войны спустя десятилетия
22 июня в Бутурлиновке состоялось перезахоронение 

останков красноармейца Николая Куницына.
В феврале 1943 года уроженец села Клеповка Николай 

Куницын пропал без вести под Нижним Новгородом, и толь-
ко по прошествии 75 лет его останки вернулись на родную 
землю. Этому способствовала большая работа поискового 
отряда «ДОЛГ» – в рамках экспедиции в село Ольховец были 
найдены одиночные захоронения бойцов Красной Армии. 

Открывая митинг, глава администрации Бутурлиновско-
го района Юрий Матузов в первую очередь обратился со 
словами благодарности к ветеранам за их ратный подвиг. 

– В этот день семьдесят семь лет назад началась война. 
Мы должны чтить тех людей, которые своим мужеством, 
завоевали Великую Победу. Мне близки чувства родствен-
ников бойца – не так давно наша семья нашла место за-
хоронения деда. Мы закрепили маленькую табличку с его 
именем на братской могиле. 

В траурном митинге приняли участие почетный ветеран 
Воронежской области Алексей Миляев, Герой Советского 
Союза Сергей Игольченко, военный комиссар по городу 
Бутурлиновка, Бутурлиновскому и Воробьевскому районам 
Игорь Золотарев, настоятель Спасо-Преображенского со-
бора иерей Александр Горденин. 

Со словами благодарности обратилась ко всем присут-
ствующим родственница бойца Лидия Касьмина: 

– Спасибо, что нашли, спасибо, что вернули домой. 
Елена НИКОЛАЕВА.

Народные мосты
Жители каменских сёл Тхорёвка и Тимирязево, что в 

Каменском районе, своими руками возвели сельские мосты.
Старый мост, связывавший улицу Гусарскую с центром 

Тимирязево, разрушило весеннее половодье. Не пощадила стихия 
и мосток в селе Тхорёвка. Тимирязевцы Алексей Юрченко, Сергей 
Емцев и Александр Кравченко обратились к главе Тхорёвской 
сельской администрации Андрею Белову с просьбой подыскать 
строительные материалы и необходимую технику, а мосты взялись 
возвести собственными силами. 

– На проблему селян откликнулись наши предприниматели, 
– говорит Андрей Белов. – Артур Меликбекян безвозмездно 
выделил технику, а Сергей Боровой помог необходимыми 
материалами. А инициативные умельцы сами соорудили мосты, 
уложив их на прочные фундаментные блоки. 

Николай КАРДАШОВ.

Смотр эрудитов чернозёмной  
провинции 

В Борисоглебске на базе местного управления социальной 
защиты населения прошла первая межрегиональная игра «Что? 
Где? Когда?» для инвалидов по зрению. 

Команды представили  общественные организации инвалидов 
по зрению  из Жердевки (Тамбовская область), Новохоперска, 
Поворино и Борисоглебска. Первое место завоевала команда с 
победным названием «На шаг впереди» (Жердевка).

Василий ЧЕРНОУСОВ.



Валентин Рахманин, 
доктор философских наук,  
профессор ВГУ

К его началу стабилизировалась 
экономика и наметилась тенден-

ция роста. Россия выдержала санк-
ционные удары и информационно-
психологические атаки США и их 
союзников. А ведь еще недавно Барак 
Обама грозился в клочья разорвать 
нашу экономику. Накоплен большой, 
хотя и очень противоречивый опыт го-
сударственного управления, некоторой 
активизации гражданского общества. 
Значительно поднялся рейтинг Вла-
димира Путина по такому показателю, 
как массовое доверие. Это выявляют 
и социологические исследования, и 
убедительно зафиксировали прези-
дентские выборы 18 марта. Вместе с 
тем предельно обострилась междуна-
родная обстановка, ухудшились взаи-
моотношения с США, идёт настоящая 
экономическая, геополитическая, 
информационно-психологическая 
война против России. Не решён ряд 
старых программных задач, возни-
кают новые проблемы. Вскрывают-
ся изъяны кадрового обеспечения 
властно-управленческой вертикали, её 
структуры. Нарастают общественные 
ожидания и требования перемен.

Социологические исследования, 
проведённые под руководством ака-
демика Михаила Горшкова, вскрыли, 
что за последние шесть лет запрос на 
коренные перемены отчётливо сфор-
мировался у 56 процентов россиян. 
Таких показателей никогда не было. 
Основные требования концентриру-
ются вокруг старых проблем: повы-
шение пенсий, зарплаты. Стало быть, 
они не решены, хотя и были обещаны 
в прошлом. Пенсии у нас составляют 
только 34 процента по отношению к 
средней зарплате вместо 40 процентов 
рекомендованного минимума МОТ. 
Нарастают требования, особенно 
у молодёжи, на коренные техноло-
гические перемены в экономике, в 
политической сфере. Характерную 
особенность выявили социологи Фон-
да общественного мнения: более 60 
процентов россиян считают жизненно 
важными перемены в управлении. 
Это – принципиальный запрос, а не 
пожелание. Надо признать, что страна, 
мягко говоря, многое теряет, и самое 
главное – развивается не так, как мог-
ла бы и должна, из-за неадекватности 
мышления и деятельности властно-
управленческих кадров и структур. 

Стало более осмысленным отно-
шение к формам и практике демокра-
тии. Социологи исследовательского 

«Левада-центра» выявили: ценность 
демократии признают 62 процента 
опрошенных в разных регионах. Од-
нако почти 45 процентов считают, 
что не следует доверчиво перенимать 
западные формы и нормы. России 
нужна своя модель суверенной демо-
кратии, отвечающая её историческим 
особенностям, современным и пер-
спективным потребностям, интересам 
разнородных социальных слоёв, а не 
отдельных страт.

В целом наблюдается нарастаю-
щий запрос на демократиче-

ские и развивающие перемены во 
властно-управленческой вертикали, 
её структурах, человеческих факто-
рах, компетенциях, организаторских 
способностях, деятельного взаимо-
действия с гражданским обществом 
и его многообразными социальными 
слоями, движениями. Сегодня как 
никогда неприемлема глухота к за-
просам, требованиям, нуждам масс, 
их инициативам.

Довольно часто у нас ссылаются 
на объективные трудности и нехват-
ку средств, финансового капитала, 
специалистов, чтобы осуществить 
инновационно-технологический про-
рыв. Это – хуже, чем ошибочное суж-
дение. Средства как финансовые, так и 
кадровые есть. Но они утекают не в ту 

сторону. Несмотря на обилие контро-
лирующих органов, отток продолжа-
ется. Средства есть. Достаточно было 
за три-четыре года их сконцентриро-
вать, найти способных организаторов 
– и наш оборонно-промышленный 
комплекс конструктивно оживился, 
обеспечив крепкую и достойную обо-
роноспособность. Почти то же самое 
можно сказать и о нашем, в том числе 
и Воронежской области, агропромыш-
ленном комплексе.

Тайна прорыва на этих двух участ-
ках нашей экономики – в переменах 
политики, в сосредоточении кадров, 
в методах управления. Но важно, 
наконец, понять: чубайсы не могут 
начать и обеспечить инновационный 
прорыв (кроме как в бюджете); они 
генетически расположены разрушать, 
разрывать, паразитировать.

Россия на очередной историче-
ской развилке: или пойти по ветке 
социально-экономического прозяба-
ния и нарастающей технологической 
отсталости, или двинуться к новому 
технологическому укладу и качеству 
жизни. США активно стремятся пу-
стить нас по первой ветке и даже под 
откос. Президент Владимир Путин 
обосновал и выдвинул программу 
ускоренного выхода к перспективам 
второго пути. Программа впечатляет 
масштабами перемен, оптимизмом 
высоких показателей, конкретностью. 
Она совпадает с глубинными, на-
стоятельными запросами общества. 
Внутренние условия для её осущест-
вления в основном благоприятны, 
созданы и некоторые ресурсы, хотя 
внешние обстоятельства значительно 
хуже, чем 10-12 лет тому назад.

Естественно, возникает вопрос: 
удастся ли выйти к новым горизон-
там и факторам прогресса и нового 
качества жизни? Он будет постоянно 
возбуждать массовое сознание. Ответ 
на него сегодня не прост; вопрос, как и 
сам намеченный путь, таит в себе не-
которые исторические ребусы. Один 
из них: удастся ли поднять культуру 
управления? Бесспорно, цифровые 
технологии поднимут культуру управ-
ления. Цифра не любит разгильдяй-
ства, безалаберности (хотя у неё есть 

свои грехи). Но главное – куль-
тура социального мышления 
кадров на всех уровнях и во 
всех сферах.

Пожалуй, никогда в прошлом 
с таким напряжением не 

ожидалось, как и какое прави-
тельство будет сформировано 
после президентских выборов. 
Правительство быстро сфор-
мировано. Оно приняло прези-
дентскую программу глубоких 

перемен в экономике, в социальной 
сфере, в технологии, в демографии. 
Структура правительства несколько 
изменена. Удачно ли? Покажет время. 
Ряд в прошлом устойчивых персон не 
вошёл в новый состав правительства, 
как и ожидалось, в том числе и первый 
вице-премьер Игорь Шувалов (он стал 
главой Внешэкономбанка). Не вошёл 
и Михаил Абызов, который неведомо 
чем занимался в правительстве с 2012 
года. Состав нынешнего Федераль-
ного правительства обновлён на 37,5 
процента. Владимир Жириновский 
неудовлетворён: надо было бы на 70 
процентов. Но проблема не в процен-
тах. Сочетание опытных и молодых 
всегда полезно. Главное, в какой мере 
тот или иной член власти или управ-
ленческого органа по своим знаниям, 
опыту, организаторским качествам, 

компетенции, культуре мышления и 
действиям, социальным ориентациям 
соответствует поставленным задачам, 
сложной программе и масштабам 
перемен, обстоятельствам их реали-
зации. Принципиальное значение 
имеют и нравственные качества (осо-
бенно в свете «уроков» Сердюкова 
и Улюкаева). Общественное мнение 
одобрительно оценило включение в 
состав правительства Сергея Лаврова, 
Сергея Шойгу, Дмитрия Козака (вице-
премьер, куратор промышленности), 
Юрия Борисова (вице-премьер по 
оборонно-промышленному комплек-
су), Татьяны Голиковой (вице-премьер 
по широкому комплексу социальных 
проблем) и др. Воронежцы с особым 
удовлетворением узнали о назначении 
Алексея Гордеева вице-премьером. 
Именно его управленческие способно-
сти, энергия, деятельный демократизм 
вывели нашу область на лидирующие 
позиции.

Социологические замеры рейтин-
гов, проведённые ВЦИОМ, обна-

ружили избирательную дифференци-
рованность в восприятии россиянами 
назначенных вице-премьеров и мини-
стров. Так, соотношение одобряющих 
и неодобряющих оценок у первого 
вице-премьера Антона Силуанова 
2:1, у вице-премьера Дмитрия Козака 
– 7:1, у вице-премьера Татьяны Голи-
ковой – 3,8:1. А вот у вице-премьера 
Виталия Мутко – 1:1,7, т. е. на старте 
зафиксировано отрицательное вос-
приятие. Он курировал спорт. Его 
перебросили на строительство и 
ЖКХ. С этой сложной, стрессовой 
сферой не справился и многоопытный 
Александр Мень. Добавили Виталию 
Мутко ещё и курирование националь-
ных отношений, которые требуют 
очень осторожной демократичной 
политики и философской мудрости. 
Виталий Мутко – человек устойчи-
вый, но хватит ли у него компетенции 
в разнородных сферах и энергии?

В новом правительстве девять 
докторов наук, шесть кандидатов, 
один магистр, однако некоторые 
назначения вызывают недоумение, 
во всяком случае, вопросы. Прежде 
всего – назначение Михаила Котю-
кова министром науки и высшего 
образования. Никаких научных иссле-
дований он не вёл, в системе высшего 
образования не работал. В 2013 году 
в ходе странной реформы Академии 
наук РФ было учреждено Федераль-
ное агентство научных организаций 
(ФАНО), которому поручено было 
управлять финансовыми потоками и 
материальными ценностями, отняв их 
у Академии. ФАНО было ликвидиро-
вано указом Президента, а Михаилу 

Котюкову поручили руководить 
наукой и высшим образованием. На-
верное, он способный финансист, но 
его компетенция в науке и высшем 
образовании сомнительна.

Второй недоумённый вопрос, 
близкий к первому, – назначение 
Дмитрия Патрушева министром 
сельского хозяйства. В 31 год он за-
щитил докторскую диссертацию по 
экономическим наукам, работал в 
Минтрансе, во Внешторгбанке, пред-
седателем правления Россельхозбан-
ка. Непосредственно в управлении 
сельхозпроизводством не работал, и 
поэтому его назначение министром в 
эту сложную отрасль экономики вы-
глядит, по крайней мере, странно. 

В административное и социально-
политическое управление на всех 
уровнях, особенно на региональных, 
призывается и включается новое 
поколение, поколение 30-40-летних. 
Президент Владимир Путин по-
следователен в этом направлении. 
Это особое поколение. Родившись 
и формируясь в десятилетия соци-
ального и идейного брожения, оно 
пережило надежды и отчаяния ры-
ночных реформ, внутрироссийские и 
внешние конфликты и кризисы, всту-
пало в трудовую жизнь в условиях 
информационно-коммуникационной 
революции, обогащения одних и 
разорения других, и вышло вместе 
со страной к берегам некоей госу-
дарственной и общественной ста-
бильности, новых возможностей и 
неведомых рисков.

И старые, и нынешние, и будущие 
проблемы действительно крайне 

сложные. Но ресурсы и возможности 
реального, а не словесного выхода 
России к новому качеству жизни, 
технологическому прорыву и благо-
творному социально-экономическому 
и духовно-культурному состоянию 
есть. Президент Владимир Путин 
прав: никакие ссылки на объективные 
трудности не должны служить оправ-
данием несовершённости. Их надо 
предвидеть, искать новые подходы, 
наращивать или заново создавать ре-
сурсы. Но важно и другое: демократия 
должна быть действенной и не сво-
диться к подсчёту голосов на выборах. 
Необходимо повышать действенность 
и культуру демократического мони-
торинга и контроля, взаимодействия 
властно-управленческих структур и 
гражданского общества. Нужен кри-
тический научный анализ реальных 
процессов, а не упоение достигнутым. 
Мы дважды в нынешнем столетии 
упустили шансы благополучного раз-
вития: в 2005-2007-м и в 2010-2013 
годах. Не упустить бы в третий раз.

наталья СТОЛПОВСКаЯ
Кантемировский район

К зданию сельской адми-
нистрации идём через розарий 
сказочной красоты. Гостепри-
имная хозяйка – глава Буга-
евского сельского поселения 
Нина Воронько – с удоволь-
ствием рассказывает о своих 
земляках, не без оснований 
гордится тем, как много им 
удаётся сообща сделать для 
благоустройства села. 

В небольшой Бугаевке про-
живает 521 человек, и нет со-
мнений, что Нина Васильевна 
знает каждого и думает, что 
бы сделать ещё такого необхо-
димого и важного для жизни 
односельчан. 

– Наше сельское поселение 
объединяет сёла Бугаевка и 
Колещатовка, а также хутор 
Хрещатый, – рассказывает 
глава. – Все три населённых 
пункта расположены вдоль 
границы с Украиной. Трудятся 
наши жители на междуна-
родном таможенном пункте 
пропуска, в знаменитом СПХ 
«Новомарковское», учреж-
дениях социальной сферы, 
на железной дороге и в Авто-
трансе.

Но где бы ни трудились зем-
ляки Нины Воронько, их глав-
ное отличие – сплочённость и 
ответственность. Видно, бли-
зость к границе накладывает 
свой отпечаток. 

– Народ здесь активный, – 
продолжает наша собеседница. 
– Когда на нашей территории 
задумали ставить вышки сото-
вой связи, жители тут же орга-
низовались и начали готовить 
под это дело земельные участ-
ки. А когда в прошлом году 
объявили, что по областной 
программе в Бугаевке начнут 
прокладывать тротуарные до-

рожки, мы и глазом моргнуть 
не успели, как люди вырубили 
и выпилили старые деревья, 
убрали мусор, чтобы помочь 
строителям. А позже ещё пять 
субботников провели: подсы-
пали землю, чтобы выровнять 
тротуары. И всё сделано рука-
ми, ведь специальной техники 
у нас для этого нет.

Сегодня 930 метров отлич-
ного тротуара соединяют се-
верную и южную части села. 
А центр Бугаевки украшают 
современные лавочки, наряд-
ные цветники, уютные места 
для отдыха, придающие селу 
городской вид.

– Люди, если они заинтере-
сованы, всё делают с душой, – 
говорит Нина Васильевна. – И 
это помогает идти дальше. В 
2016 году Бугаевка победила 

в конкурсе на лучшее муни-
ципальное образование Во-
ронежской области. Приз 450 
тысяч рублей мы направили 
на ремонт моста через речку. 
А наш ТОС «Бугаевское» в 
2016 году выиграл грант в 201 
тысячу рублей на благоустрой-
ство зоны отдыха возле пруда. 
Теперь к нам из Кантемировки 
и даже из других районов при-
езжают, чтобы купаться и рыба-
чить. Инициативу по созданию 
такого замечательного уголка 
выдвинул наш энергичный и 
предприимчивый Борис Пу-
стовойтов. 

В разгар летнего дня у пруда 
полно народа. Детвора с ра-
достным смехом бежит к воде. 
А на берегу в тенистых бесед-
ках под яблонями прохладно 
и хорошо.

– Вот там вдоль береговой 
линии мы поставили фонари, – 
проводит для корреспондентов 
«Коммуны» экскурсию пред-
седатель ТОС «Бугаевское» 
Борис Пустовойтов. – Что здесь 
было раньше? Ещё в советские 
времена на этой территории 
располагался тракторный от-
ряд колхоза «Родина». Позже 
место одичало, заросло камы-
шом, покрылось непроходи-
мым кустарником, хотя само 
по себе оно очень красивое 
и от села совсем близко рас-
положено. 

Мысли об обустройстве 
здесь места для отдыха при-

ходили селянам давно. А с 
началом действия областной 
программы грантовой под-
держки общественно-полезных 
проектов эти планы обрели 
конкретные очертания. 

– Мы в Бугаевке всегда 
сообща принимали важные 
для села решения, – делится 
Борис Пустовойтов. – Так что 
ТОСы у нас давно действова-
ли. Мы просто не знали этого 
названия. 

Пруд селянам, конечно, 
самим было не обустроить. 
Грант оказался в самую пору. 
И теперь у чистейшего водоёма, 
который питают подземные 
родники, поставлены беседки, 
на пляже ровным слоем лежит 
золотистый песок. А вокруг – 
дивной красоты пейзаж. 

– Бугаевцы здесь многое 
сделали сами, – отмечает Борис 
Борисович. – Есть у нас такой 
инициативный человек Алек-
сей Каземиров. Сам невелик, 
а вручную лопатой «КАМАЗ» 
песка раскидал как нечего 
делать. Тосовец помог сделать 
вдоль пруда дорожку, и мы её в 

шутку так и назвали – «дорога 
имени Каземирова». 

По этой дорожке и спуска-
емся к воде. Попутно Нина 
Воронько показывает, где в 
Крещение располагалась ку-
пель, к которой приезжали 
со всех окрестных сёл люди в 
праздник. 

– Вот здесь поставили 
шатёр для переодевания, – 
делится Нина Васильевна, 
– а вот там была полевая кух-

ня с кашей и горячим чаем.
Мы идем по чистому прият-

ному песочку. Сельская детвора 
здоровается – здесь не забыта 
эта добрая привычка.

– Мы в домике сторожа 
держим и посуду, и мангалы, и 
барбекюшницы, – продолжает 
председатель ТОСа, – чтобы 
люди могли что-то пригото-
вить, и рыбацкие снасти на слу-
чай, если найдутся любители 
рыбной ловли. 

От нашего собеседника 
узнаём, что по весне в пруд за-
пустили мальков карпа, амура, 
карася. 

– Через месяц, глядишь, на-
берут вес, – продолжает Борис 
Борисович. – Если руки при-
ложить, многое получается. 
Хотим довести до конца ремонт 
мостика, еще одну беседку у 
пруда поставить. Главное – 
услышать, чего люди хотят. А 
поддержка и от Нины Васи-
льевны, и от главы Кантеми-
ровского района Владимира 
Покусаева всегда есть. 

Как отметили наши собесед-
ники, стоит человеку один раз 
приехать сюда отдохнуть, как 
в другие места его больше не 
тянет. Вот что значит создавать 
красоту душой! 

Созданный руками бугаев-
цев уголок для отдыха радует 
красотой. И плывёт над ним 
аромат начинающих созревать 
яблок. 

Мечты сбываются
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Сегодня 930 метров отличного тротуара 
соединяют северную и южную части села.  

А центр Бугаевки украшают современные лавочки, 
нарядные цветники, уютные места для отдыха, 
придающие селу городской вид.

Характерную особенность 
выявили социологи Фонда 

общественного мнения: более 
60 процентов россиян считают 
жизненно важными перемены  
в управлении. Это – принципиальный 
запрос, а не пожелание. 

Как живёшь, село? |  Приграничная Бугаевка –  
дальний рубеж Воронежской области

 Нина Воронько и Борис Пустовойтов  
гордятся своими земляками, которые с любовью  

относятся к родной земле.
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НОВОсти жКх

Плюс плата за негативное воздействие  
на окружающую среду
С 1 июля тарифы на ЖКХ в среднем по стране  
вырастут на четыре процента.

Традиционное повышение тарифов в июле в России 
уже не новость. А вот новая коммунальная услуга – вывоз 
твёрдых коммунальных отходов (ТКО), которая, согласно 
изменениям федерального законодательства, появится в 
квитанциях, – для многих станет неприятной неожидан-
ностью. Ранее физические лица – простые жители – за 
негативное воздействие на окружающую среду не платили, 
за всех «отдувались» фирмы и компании – юридические 
лица. Теперь федеральный закон обязал всех платить за 
воздействие мусора на экологию.

«Нет» – «стихийным» свалкам
Расширенная конференция на тему «Реализация изменений  
в законодательстве по обращению с твёрдыми коммунальными 
отходами на территории Воронежской области в 2018 году» 
состоялась в областной универсальной научной библиотеке 
имени И.С.Никитина.

Эксперты по обсуждаемой проблематике рассказали, 
какая ситуация складывается в Воронежской области, 
какие ещё нововведения ждут впереди, как должна про-
исходить подготовка к изменениям порядка работы по 
сбору, утилизации и переработке твёрдых коммунальных 
отходов.

– На территории Воронежской области 350 санкциони-
рованных свалок, но появилось очень много «стихийных». 
И для того, чтобы решить проблему, необходимы конкрет-
ные законодательные и административные меры, направ-
ленные на сохранение окружающей среды и на улучшение 
экологии, – подчеркнула модератор встречи руководитель 
ВРОО «Жилищный контроль», председатель Комитета 
областной Думы по жилищно-коммунальному хозяйству, 
энергетике и тарифам Татьяна Головачёва.

Заплатили меньше за тепло
Тёплая зима позволила воронежцам сэкономить на отоплении. 

Единая процессинг-сервисная система ЖКХ Воронеж-
ской области подвела итоги отопительного сезона 2017-
2018 года. По результатам анализа горожане, несмотря 
на рост тарифов, в целом платили за отопление меньше, 
чем годом ранее. В ЕПСС причиной тому видят затяжные 
холода предыдущего отопительного сезона 2016-2017 года 
и, как следствие – увеличение его продолжительности на 
17 дней.

Этой зимой самые высокие начисления за отопление 
получил собственник квартиры площадью 136,7 кв.м. 
В среднем ему пришлось платить по 12863 рубля еже-
месячно. А самую маленькую сумму за тепло заплатил 
владелец помещения в 7,5 квадратных метров – всего 
около 86 рублей.

Наибольший тариф по итогам сезона был зафикси-
рован у ООО «Газпром теплоэнерго Воронеж» (2240,29 
р./Гигкал), который поставляет тепло в дома по всему 
Воронежу. Самый низкий – у ООО «Котельная ДСК» 
(1606,48 р./Гигкал), обслуживающего многоэтажки Со-
ветского района. 

Не бывать двум «Вашим домам»
Лицензионная комиссия Воронежской области  
отказала ООО «ВАШ ДОМ» в выдаче лицензии.

Лицензионная комиссия Воронежской области при-
няла решение об отказе в выдаче лицензии на осуществле-
ние предпринимательской деятельности по управлению 
многоквартирными домами соискателю ООО «ВАШ 
ДОМ» на основании признаков схожести фирменного 
наименования с наименованием другого лицензиата ООО 
УК «Ваш дом», сведения о котором внесены в реестр в 
апреле 2015 года. 

Государственная жилищная инспекция Воронежской 
области рекомендует соискателям лицензии прежде 
чем обращаться с заявлением о предоставлении ли-
цензии, предварительно ознакомиться со списком уже 
существующих лицензиатов. Список размещён на сайте 
инспекции.

Выявили лучшего слесаря
В «Газпром газораспределение Воронеж» состоялся  
ежегодный конкурс слесарей служб по эксплуатации 
газорегуляторных пунктов.

Специалисты компании отработали профессиональные 
навыки проведения работ по обслуживанию пунктов 
редуцирования газа. На первом этапе состязания прош-
ли в филиалах компании, на втором и третьем – на базе 
учебного центра предприятия. Конкурс включал в себя 
проверку теоретических и практических знаний.

По итогам смотра-конкурса лучшим слесарем ГРП 
признан сотрудник острогожского филиала Александр 
Чернышов. Второе и третье места разделили сотрудники 
воронежского филиала компании – Роман Воронов из экс-
плуатационной газовой службы №3 и Максим Богатырев 
из эксплуатационной газовой службы №1.

Закрыть проблемы по капремонту
Все замечания жителей многоквартирных домов –  
на контроле регионального оператора.

Руководитель Фонда капитального ремонта многоквар-
тирных домов Воронежской области Владимир Левцев 
провёл в Острогожске выездное совещание с представи-
телями органов местного самоуправления, управляющих 
компаний, организации, занимающейся строительным 
контролем, и подрядной организации, осуществляющей 
работы по капитальному ремонту многоэтажек города. 
Темой разговора стало устранение замечаний, которые 
острогожцы направили региональному оператору по по-
воду ведущихся в их домах работ. 

В 2017 году по заказу Фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Воронежской области ООО 
«Альфа-гарант» приступило к капитальному ремонту 
четырнадцати многоэтажек в Острогожске. Работы уже 
завершены, однако у жителей некоторых домов появились 
претензии. Руководитель регионального оператора рас-
считывает, что все проблемные вопросы будут в скором 
времени закрыты. Кроме того, Владимир Левцев заметил, 
что на 2019 год в Острогожске намечен капитальный 
ремонт ещё 32 домов.

Не соблюдались установленные сроки
Прокуратурой пресечены нарушения законодательства  
о порядке рассмотрения обращений граждан в ГЖИ.

В текущем году прокуратурой Воронежа выявлено 
несколько случаев несоблюдения установленного 30-
дневного срока рассмотрения обращений граждан о 
нарушениях законов в жилищно-коммунальной сфере 
Госжилинспекцией Воронежской области.

Прокуратурой города в отношении должностного лица 
инспекции области возбуждено дело об административ-
ном правонарушении по ст. 5.59 КоАП РФ («Нарушение 
порядка рассмотрения обращений граждан»), которое 
направлено для рассмотрения в мировой суд. Также 
руководителю жилищной инспекции в текущем году 
внесено два представления об устранении нарушений за-
кона. По результатам рассмотрения актов прокурорского 
реагирования виновные должностные лица привлечены 
к дисциплинарной ответственности, приняты меры к 
устранению нарушений.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.

Запрос на перемены и человеческий фактор
Заметки социолога | Итак, начался новый, четвёртый, цикл президентства Владимира Путина  
и третий – премьерства Дмитрия Медведева. Чем он отличается от предыдущих? 

Небольшое, чистое, ухоженное село. Всё в ярких розах и зелени.  
В жаркий июньский полдень на улицах – ни души. А плоды рук людских – 
повсеместно. И, судя по всему, руки эти не просто работящие, умелые,  
но и очень заботливые.

В июньский полдень – на сельском пруду.
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По данным Министерства 
энергетики, добыча газа в 2017 
году в целом по стране выросла 
на 50,9 млрд куб. м – до 691,1 
млрд куб. м. Это рекордный 
показатель как минимум за по-
следние десять лет. Учитывая, 
что «Газпром» нарастил добычу 
в прошлом году на 52 млрд куб. 
м, можно с уверенностью ска-
зать, что именно он обеспечил 
этот внушительный рост. При 
этом суммарные поставки всех 
производителей на внутренний 
рынок, по данным Минэнерго, 
составили 468 млрд куб. м. 
Это лучший показатель с 2012 
года.

Причины роста поставок на 
внутренний рынок – оживле-
ние промышленности и актив-
ность электрогенерации. Кроме 
того, повышается уровень га-
зификации – с 67,2 процента 
в 2016 году до 68,1 процента 
в 2017-м. Всего за последние 
десять лет газификация рос-
сийских городов и сёл выросла 
на 6,1 процентного пункта. Ра-
зумеется, темпы могли бы быть 
и выше. Но процесс упирается 
в необязательность некоторых 
звеньев. 

В газификации участвует 
не только «Газпром». Его за-
дача заключается в том, чтобы 
подвести газопроводы к на-

селённым пунктам. В 2005-
2017 годах объем инвестиций 
«Газпрома» составил почти 
325 млрд рублей — построено 
30,3 тыс. километров газопро-
водов, созданы условия для 
газификации более 864 тыс. 
домовладений и квартир, 5,2 
тыс. котельных. 

Одной из основных проблем 
в ходе реализации Программы 
газификации регионов РФ по-
прежнему является неиспол-
нение администрациями субъ-
ектов РФ своих обязательств 
по организации необходимой 
инфраструктуры внутри насе-
лённых пунктов. На конец 2017 
года строительство уличных 
сетей выполнено, по данным 
«Газпрома», на 93,8 процента, 
подготовка домовладений и 
квартир к приему газа – на 
80 процентов, котельных – на 
77,1 процента. Из-за непод-
готовленности потребителей 
к приему газа простаивают по-
строенные газопроводы.

С 2005 года в рамках Про-
граммы газификации из 63 
регионов лишь 10 выполнили 
свои обязательства полностью. 
С некоторым отставанием вы-
полняют свои обязательства 34 
региона, с существенным – 14. 
А еще пять регионов их прак-
тически не выполняют — это 

Хабаровский, Ставропольский 
и Камчатский края, Респу-
блика Дагестан и Карачаево-
Черкесская Республика.

Кроме того, одной из ключе-
вых проблем в регионах оста- 
ются неплатежи и рост задол-
женности за газ. На 1 января 
2018 года просроченная задол-
женность всех потребителей 
перед компанией «Газпром 
межрегионгаз» составила 111,6 
млрд рублей.

По обывательским пред-
ставлениям, «Газпром» – это 
огромная организация, способ-
ная пробивать любые выгодные 
для себя решения на самом вы-
соком уровне. Но в реальности 
за последние годы независимые 
игроки теснили компанию на 
внутреннем рынке. И проис-
ходило это не из-за мнимой 
неэффективности самого «Газ-
прома», а из-за искусственно 
создаваемых барьеров.

Потребителей на россий-
ском газовом рынке можно 
условно разделить на две боль-
шие группы. Первая – это элек-
тростанции и промышленные 
предприятия. То есть крупные 
покупатели, которые берут 
много топлива и стабильно за 
него платят. Вторая группа – 
это небольшие потребители, 
в первую очередь теплоснаб-

жающие организации. В этой 
группе генерируется огромная 
масса долгов, при этом каждо-
му отдельному потребителю 
нужны небольшие объемы 
газа, а газотранспортная ин-
фраструктура гораздо сложнее 
и протяжённее, чем у крупных 
потребителей.

От второй группы незави-
симые игроки шарахаются как 
чёрт от ладана. Эта группа со 
всеми её проблемами практи-
чески полностью отдана «Газ-
прому». А ведь неплатежи в 

отдельных регионах достигают 
50 процентов, и местные власти 
не могут (или не хотят) ничего 
с этим сделать.

В то же время за первую 
группу потребителей ведутся 
жаркие баталии. Но эти бата-
лии напоминают боксёрский 
ринг, на котором явный фа-
ворит стоит со связанными 
руками. «Газпром» не имеет 
права продавать газ по цене 
меньше той, что установило 
государство. На независимых 
игроков это ограничение не 

распространяется. Таким обра-
зом, очевидно, ограничивается 
честная конкуренция.

«Газпром» неоднократно 
предпринимал попытки добить-
ся отмены дискриминационных 
мер на внутреннем рынке. Но 
пока его усилия не увенчались 
успехом. А от ситуации, в ко-
торой крупные игроки будут 
честно конкурировать друг с 
другом, выиграет в первую оче-
редь потребитель. Ведь именно 
на его интересы должно ориен-
тироваться государство.

Поиск честной конкуренции
Экономика | «Газпром» увеличил поставки газа на внутренний рынок
Тема развития внутреннего рынка газа станет одной из основных на собрании 
акционеров «Газпрома», которое состоится 29 июня. В 2017 году «Газпром» добыл 
472,1 млрд куб. м газа. Это на 52 млрд куб. м больше, чем в 2016 году. Компания 
увеличила поставки «голубого топлива» на внутренний рынок. Но положение на 
нём сегодня таково, что возможности «Газпрома» конкурировать с независимы-
ми поставщиками энергоресурсов искусственно ограничены. Создание равных 
условий для всех поставщиков привело бы к росту конкуренции, что благотворно 
сказалось бы на простом потребителе и на развитии отечественной экономики.
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О том, что сделано за 
последний год и что 
предстоит ещё сделать, 
а также о том, как идёт 
подготовка к юбилею 
вуза, шла речь на рас-
ширенном заседании 
Попечительского совета 
ВГУ, которое состоялось 
в четверг, 21 июня.

Ангелина ГАВрилОВА

Заседание ознаменовалось 
приятным событием: врио 

губернатора Воронежской об-
ласти Александр Гусев был 
единогласно избран председа-
телем Попечительского совета. 
Ректор ВГУ в знак успешного 
сотрудничества вручил главе 
региона памятную монету, ко-
торую Центробанк выпустил к 
юбилею вуза.

– Это уникальная вещь, – 
подчеркнул Дмитрий Ендовиц-
кий, – за всю историю России 
только три вуза удостаивались 
такой чести – быть отчеканен-
ными на монете. Это Москов-
ский государственный универ-
ситет, Санкт-Петербургский 
государственный университет 
и наш ВГУ.

Александр Гусев поблагода-
рил собравшихся за оказанное 
доверие:

– Для нас Воронежский 
государственный университет 
– особенный вуз. Он завоевал 
авторитет и в России, и за рубе-
жом. Думаю, что буду полезен в 
работе Попечительского совета 
и университету в целом.

За прошедший год ВГУ взял 
немало высот. В пятый раз он 
стал победителем федерально-
го конкурса программ развития 
студенческих объединений, 
организованного Министер-
ством образования и науки РФ, 
а талантливые и спортивные 
студенты вуза одержали чет-
вёртую победу во Всероссий-
ском студенческом марафоне. 
Также третий год подряд ВГУ 
становится лучшим инноваци-
онным вузом региона.

– Победить в конкурсе «Ку-
бок инноваций», который про-
водит правительство Воро-
нежской области, нам помогли 
наши молодые учёные и сту-
денты. Их усилиями создано 35 
малых инновационных пред-
приятий, – пояснил ректор.

За это время воронежский 
вуз посетило множество из-
вестных персон. Среди них – 
министр образования и науки 
РФ Ольга Васильева, первый 
заместитель Председателя 
Совета Федерации Галина 
Карелова, президент Россий-
ского союза ректоров Виктор 
Садовничий. С большим удо-
вольствием ВГУ принимает и 
зарубежных гостей. Так, визит 
воронежцам в 2017 году нанес-

ли послы Ирландии, Франции 
и США.

ВГУ неизменно присут-
ствует в международных рей-
тингах, таких как QS, Times, 
«Шанхайский рейтинг», и 
национальных, составленных 
«ЭкспертРа» и «Интерфак-
сом». Знаковым событием 
стало появление Воронежско-
го госуниверситета в таблице 
лучших англоязычных сайтов 
вузов Российской Федерации. 
При отсутствии тех субсидий, 
которыми могут похвастаться 
федеральные и национальные 
исследовательские универси-
теты, 17-я строчка в этом рей-
тинге – показатель высокого 
уровня учебного заведения.

В 2017 году в университете 
заработал обновлённый 

суперкомпьютерный центр. 
Суперкомпьютер производи-
тельностью 39 терафлопс (1 те-
рафлопс – миллион миллионов 
операций в секунду) вошёл в 
десятку крупнейших универ-
ситетских суперкомпьютеров 
страны. Техника не простаивает 
без работы ни дня: ей активно 
пользуются не только физики, 
биологи, химики, математики 
и IT-специалисты из ВГУ, но 
и региональные предприятия. 
Совместно с концерном «Со-
звездие» университет, исполь-
зуя суперкомпьютерный центр, 
занимается проблемами искус-
ственного интеллекта, совмест-
но с КБХА проводит расчёты 
для космической отрасли.

Также в минувшем году 
был запущен Симуляцион-
ный клинико-диагностический 
центр при вузе. На базе Центра 
установлены более 20 манеке-
нов, некоторые из них имити-

руют сердечную деятельность, 
сердечные ритмы и дыхание. 
Мультимедийные образова-
тельные технологии, модели и 
манекены помогают осваивать 
клинические дисциплины и 
отрабатывать важнейшие на-
выки студентам медицинского 
профиля ВГУ и других вузов 
региона.

Важную победу одержал вуз 
в конкурсе на право создания 
Инжинирингового центра. 
ВГУ стал первым учебным 
заведением в Черноземье, где 
существует подобная площад-
ка. Центр уже действует – его 
сотрудники работают над соз-
данием технологий в области 
рационального природополь-
зования.

– Сейчас мы разрабатыва-
ем технологию извлечения из 
песков, которыми изобилует 
Воронежская область, тита-
носодержащих примесей. Это 
направление сегодня очень 
выгодно. Кроме того, с пра-
вительством Воронежской 
области обсуждается вопрос 
рентабельности добычи золота 
на юге региона, – рассказал 
Дмитрий Ендовицкий.

2017-й оказался успешным 
годом для ВГУ и по ряду дру-
гих направлений. Так, уни-
верситет выиграл конкурс на 
право разработки стратегии 
социально-экономического 
развития Воронежской области 
до 2035 года. Кроме того, по-
лучил статус университетского 
центра инновационного, тех-
нологического и социального 
развития региона. И, наконец, 
успел перед юбилеем обновить 
свой фирменный стиль, одно-
временно отдав дань традици-

ям и скрепив внутриунивер-
ситетское сообщество единым 
современным отличительным 
символом.

Дмитрий Ендовицкий рас-
сказал и о том, что станет 

для ВГУ повесткой дня уже в 
ближайшем будущем. Особое 
внимание ректор уделил про-
грамме празднования столетия 
вуза. Торжество состоится 
в День города, 15 сентября, 
на нескольких площадках: 
в главном корпусе ВГУ, на 
Адмиралтейской площади, у 
памятника И.С.Никитину и 
на обновленной Советской 
площади. Программа обещает 
быть очень насыщенной и 
интересной. Откроет её тор-
жественное шествие тысячи 
выпускников вуза в мантиях 
по центральной части города. 
Затем воронежцев и гостей 
областного центра порадуют 
Петровская регата на аквато-
рии водохранилища, фестиваль 
иностранного искусства, фе-
стиваль национальной кухни, 
торжественное открытие скве-
ра учёных на Университетской 
площади, демонстрация науч-
ных опытов командой Creative 
Science, кинозона, лекторий, 
мастер-классы, выступления 
музыкальных коллективов и 
многое другое.

– С десяти утра до самого 
вечера на Советской площади 
будут проходить наши моло-
дёжные мероприятия. А для 
почётных гостей университета 
в Воронежском концертном 
зале выступит хор Турецкого, – 
пояснил ректор вуза-юбиляра. 
– Так что ВГУ и всех нас ждут 
новые яркие и большие со-
бытия.

Высоты покоряются  
одна за другой
Вузы | Подготовка к 100-летию Воронежского государственного университета выходит 
на финишную прямую
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VIII МеждУНАрОдНый ПлАтОНОвсКий  
ФестивАль исКУсств

Встреча, на которую приш-
ли воронежские исследовате-
ли, стала поводом обрисовать 
нынешнюю ситуацию с плато-
новедением: 

– Картина складывается 
очень любопытная. В Герма-
нии образовался целый куст 
переводчиков, философов, 
историков, для которых Пла-
тонов – важная фигура. В 
Швейцарии и Австрии мо-
лодые интеллектуалы свои 
усилия посвятили его малень-
кому эссе 1933 года. Они счи-
тают это пророчеством о том, 
что будет с цивилизацией, с 
отношениями человека и при-
роды. Целый клуб интеллек-
туалов образовался! Радуют 
корейские исследователи. Там 
Платонов активно переводит-
ся. Вышел даже перевод на 
монгольский язык. У них же 
кириллица, открываешь кни-
гу – и ничего не понимаешь. 
Только на обложке написано: 
«Чевенгур». 

Отметила Корниенко и 
деятельность группы иссле-
дователей, которые работают 
в Стенфорде (США). Одна, 
например, пытается понять, 
что хотел сказать писатель 
в своей последней, незакон-
ченной пьесе «Ноев ковчег», 
писавшейся в разгар антиаме-
риканской кампании. 

– Тема Америки у Плато-
нова с 1926 года идёт. Но мы 
в наших документах не мо-
жем многого найти. В 1920-е 
годы было, например, Обще-
ство друзей СССР. Они все 
приезжали на десятилетие 
революции. Среди них было 
очень много американцев. 
На одного писателя я слу-
чайно вышла: искала источ-
ник платоновской цитаты. 
В одном эссе он цитирует 
некоего Вудворта. Я нашла 
почти полную цитату, для 
чего прочла три его романа. О 
Вудворте мы ничего не знаем, 
кроме того, что он входил в 
это Общество. 

Рассказывая о книге, На-
талья Корниенко упомянула, 
что этот том сформировался 
после совместной конферен-
ции Воронежского универ-
ситета и Института мировой 
литературы. 

– Сейчас мы в преддверии 
подписания договора о со-
трудничестве между вузами. 
И может быть, следующий 
выпуск получит второй гриф 
– ВГУ. Совместные исследо-
вания – то, чего нам не хвата-
ет, – отметила она. 

Взята тема «Андрей Пла-
тонов и его современники». 
Книга включает и ряд важных 
материалов, связанных с Во-
ронежем. Наталья Корниенко 
убеждена: рано или поздно 
придётся написать биогра-
фию семьи писателя. Не-
обходим поиск информации 
об уездных мелиораторах, с 
которыми он работал в Во-
ронежской губернии: и кое-
что уже удалось отыскать в 
архивах Воронежа и Тамбова. 
Продолжается исследование 
темы «Платонов как проле-
тарский писатель». В Москве 
обнаружены новые материа-
лы по Воронежскому союзу 
пролетарских писателей. 

– Платонов поехал в 1921 
году на конференцию проле-
тарских писателей. Я нашла 
их анкеты. У них всех спра-
шивали: «Как вы относитесь 
к Пролеткульту?». После 1920 
года пролетарские писатели 
этой генерации уже были не 
очень нужны власти. 

Наталья Корниенко при-
зналась, что не так давно 
была потрясена открытием: 
оказывается, «Чевенгур» в 
1930 году чудом не вышел в 
свет. Прежде была известна 
сохранившаяся корректура 
романа, сброшюрованная в 
книгу. 

– Я всегда думала, что 
Григорий Захарович Литвин-
Молотов просто хотел помочь 
Платонову, выплатить ему 
деньги. Уже шла реорганиза-
ция издательства… Но вдруг 
в советской газете я обна-
руживаю информацию, что 
весной 1930 года была про-
верка издательств, и комиссия 
решила снять с производства 
произведения… Далее идёт 
большой список, и среди них 
– «Чевенгур» Платонова. Он 
чуть-чуть опоздал. Не знаю, 
чем закончился бы для него 
выход «Чевенгура». Но то, что 
Литвин-Молотов пошёл на 
этот шаг… Говорят, тот чего-то 
не понимал о том, что проис-
ходит, но нет, он понимал всё. 
И Платонов ему абсолютно 
доверял. 

Поделилась Наталья Ва-
сильевна и дальнейшими 
планами по обнародованию 
платоновских материалов: 

– Начинаем издательский 
процесс четвёртого тома его 
сочинений в двух книгах. По-
лучена вёрстка первой. И мы 
наконец-то поставили точку 
и сдаём на вёрстку вторую 
книгу «Архива Платонова» 
с описанием рукописи «Че-
венгура». 

Одним из обладателей памятной монеты «100 лет ВГУ» стал Александр Гусев.

В «Чевенгур» –  
на «Ноевом ковчеге» 
Главный редактор академического собрания  
сочинений писателя, член-корреспондент РАН,  
заведующая Отделом новейшей русской литера-
туры и литературы русского зарубежья ИМЛИ РАН 
Наталья Корниенко презентовала в ВГУ восьмой 
том сборника «Страна философов» Андрея Плато-
нова».

Виталий ЧЕрНиКОВ

АвиАПрОМ

Валерий ВАлЕНтиНОВ

Программа на ВАСО началась с демонстрационного 
полёта легендарного советского штурмовика Ил-2, ко-
торый в годы Великой Отечественной войны собирался 
воронежцами. Самолёт пролежал на дне озера в Мур-
манской области 70 лет. При поддержке ПАО «ОАК» и 
Авиационного комплекса имени С.В.Ильюшина Фонд 
содействия сохранению военно-исторических самолётов 
«Крылатая память Победы» реализовал проект по вос-
становлению Ил-2. 

Созданный под руководством советского авиаконструк-
тора Сергея Ильюшина, самолёт стал самым массовым в 
истории боевой авиации. Фашисты называли воздушное 
судно «бетонным самолётом» и «мясорубкой», а советские 
лётчики и конструкторы – летающим «танком». 

В ходе своего визита Алексей Рогозин сообщил жур-
налистам о том, что начиная с 2020 года на ВАСО будет 
налажен серийный выпуск двух новых типов самолётов – 
Ил-96-400М и военно-транспортного самолёта Ил-112В.

– Ил-112 – это самолёт совершенно нового типа, спо-
собный решать задачи высокого уровня. Мы создаем его 
как для военного применения, так и для гражданского. При 
этом самолёт будет построен не только для Вооруженных 
сил РФ, но и для мировых рынков, в том числе для ми-
нистерств обороны стран-партнёров России, – рассказал 
Алексей Рогозин.

Он отметил, что Ил-112 создаётся практически с нуля. 
Это первый самолёт, сделанный в России, в котором не 
использован ни одни импортный компонент. По словам 
Алексея Рогозина, до конца 2018 года Ил-112 совершит 
первый полёт. Он находится в окончательной сборке, 
сейчас ведётся отработка систем.

Евгений Юрченко добавил, что уже в августе-сентябре 
ВАСО получит 5,5 млрд рублей на выпуск самолётов. В 
общей сложности Министерство обороны РФ планирует 
заказать более ста самолётов.

В воздухе –  
летающий «танк»
ВАСО начнёт серийный выпуск  
двух новых типов самолётов в 2020 году
В пятницу, 22 июня, Воронежское акционерное 
самолётостроительное общество посетил вице-
президент по транспортной авиации ПАО «Объеди-
ненная авиастроительная корпорация», генераль-
ный директор ПАО «Авиационный комплекс имени 
С.В. Ильюшина» Алексей Рогозин и заместитель 
губернатора Воронежской области Евгений Юрчен-
ко. Об этом сообщает пресс-служба правительства 
Воронежской области.

Тот самый Ил-2.
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Виталий ЧЕрНиКОВ

Одна из главных его задач – развитие творческих связей 
на всех уровнях – между регионами, между учебными за-
ведениями и художниками. В нынешнем пленэре, который 
завершится в конце месяца, участвуют студенты и пре-
подаватели от академических высших художественных 
заведений – Репинского и Суриковского институтов, 
Елецкий государственный колледж искусств имени 
Т.Н.Хренникова, Красноярское художественное училище 
имени В.И.Сурикова, Крымское художественное училище 
имени Н.С.Самокиша, Пензенское художественное учили-
ще имени К.А.Савицкого, Воронежское художественное 
училище, а также Острогожская детская художественная 
школа. Всего – 21 художник. Возможна эта акция стала 
благодаря средствам, полученным на областном благо-
творительном вечере «Рождественские встречи»: тогда 
президент Российской академии художеств Зураб Цере-
тели представил на благотворительный аукцион панно 
«Георгий Победоносец». 

Помимо Острогожска и окрестностей, художники по-
сетят Веневитино и Рамонь. 

На пресс-конференции, состоявшейся в Воронежском 
музее имени И.Н.Крамского перед отьездом участников 
из областного центра, директор Воронежского художе-
ственного училища Сергей Гулевский напомнил о том, что 
пленэры проходили в разных форматах. Были и междуна-
родные, и межрегиональные: 

– И каждый запомнился замечательными выставка-
ми. 

Потом созданные работы попадают в дома пожилых 
людей, онкоцентры, школы. По итогам нынешнего пле-
нэра, кстати, будет издан каталог, включающий лучшие 
произведения участников. Случится и итоговая выставка: 
она откроется в Острогожском историко-художественном 
музее имени И.Н.Крамского 29 июня, а потом созданные 
в эти дни работы можно будет увидеть в Воронеже и 
Москве. 

– Конечно, её повозить бы по городам, из которых при-
ехали участники! – поделился мечтой Сергей Гулевский. 

Во время встречи доцент кафедры живописи МГАХИ 
имени Сурикова Александр Кузнецов подарил воронеж-
скому музею этюд «Первый снег упал и растаял».

Заиграют новые краски
В Острогожском районе проходит  
VI студенческий пленэр

Искали ключи от времени 
Литературно-музыкальный фестиваль народных талантов 

прошёл в селе Марки Каменского района.
Он собирает гостей из ближайших сёл, районов, городов 

– таких, как Лиски, Россошь, Воронеж и даже Москва. В 
село приезжают самодеятельные поэты и композиторы, 
художники и артисты. В их числе была группа творче-
ской студии «Орфей» из Россоши. Название фестивалю 
дал сборник стихов и прозы местной уроженки Галины 
Петриевой «Ключи от времени ищу». 

Василий ЧЕРНОУСОВ.



Людмила РОМАНОВА

Анализируя платоновские 
спектакли на прошлых фе-
стивалях, я сетовала на то, что 
режиссеры стали подменять 
трагические истории на мело-
драматические, что берутся в 
работу, как правило, три назва-
ния – «Фро», «Возвращение» 
и «Река Потудань» – инсцени-
ровки прозы и совсем отсут-
ствует драматургия писателя. 
Только наш Камерный в разные 
годы представлял именно пье-
сы: «14 красных избушек» и 
«Дураки на периферии».

На нынешний фестиваль 
привезли три постановки, при-
чем в приоритете совсем другие 
вещи: очень популярен рассказ 
«Корова», а также «Семён» и 
«Юшка».

«Корову» три года назад 
представлял казахстанский 
«Артишок» (очень хороший 
спектакль, правда, налет ме-
лодраматизма тоже присут-
ствовал), а сейчас рассказ 
инсценирован студентами 
театральной мастерской Ген-
надия Тростянецкого (РГИСИ, 
Санкт-Петербург). Режис-
серы – Камиля Хусаинова и 
Евгения Колесниченко. Все 
участники работают с полной 
самоотдачей, на грани натура-
лизма и условности. Основная 
мысль прочерчена четко, ясно, 

определенно. Сама Корова 
(Евгения Колесниченко) очень 
обаятельна, равно как и актер, 
играющий Мальчика. Его по-
следние слова: «Корова отдала 
нам все: молоко, теленка, кожу, 
мясо, внутренности» вызвали 
у меня некую перекличку с 
толстовским «Холстомером», 
где подобные же слова сказаны 
о лошади, которая принесла 
людям больше пользы, чем 
её хозяин. И сразу стала ясна 
традиция преемственности, 
которую Тростянецкий, уче-
ник великого Георгия Товсто-
ногова, передает по наслед-
ству своим ученикам. За них 
можно только порадоваться.

Второй спектакль 
«Когда зима начнет 
подогреваться?» при-
везли из далекого 
Ку д ы м к а р а  К о м и -
Пермяцкого драмати-
ческого театра имени 
М.Горького. Инсце-
нировка, сделанная 
режиссером спектакля 
Ириной Астафьевой, включает 
три рассказа Платонова («Се-
мён», «Юшка» и «Девушка 
Роза»), а также личные исто-
рии артистов-исполнителей. 
Не совсем ясна связь между 
этими частями (может, это по-
клон театру-док), но чужерод-
но они не выглядят, в структуру 
спектакля вполне вписаны. 

По-моему, это единственный 
спектакль фестиваля, где есть 
внятная сценография Марии 
Рыковой (верхний балкончик 
с музыкантами и певцами, 
нижняя часть с валунами и 
канавками с водой, которая ис-
пользуется по ходу действия). 
В спектакле слаженный ак-
терский ансамбль, где трудно 

кого-либо выделить. Жестокое 
содержание рассказов не сгла-
живается умильностью, даже в 
«Семёне», где можно было бы 
внести ноту любования самоот-
верженностью мальчика, гото-
вого заменить новорожденной 
сестренке умершую родами 
мать. Нет, поступок его вполне 
естественен (а как же иначе?) и 
лишен малодраматизма.

В «Юшке» тоже нет надрыв-
ности и осуждения жестокости 
односельчан героя. Это жизнь, 
в которой все нужно принимать 
как должное.

И даже в «Девушке Розе» – 
военном рассказе Платонова 
– жизнерадостность героини 

побеждает ту жестокость, с 
которой немцы обошлись с 
ней. Спокойна и непоколебима 
уверенность писателя в бес-
смертии своего народа – вот 
что делает спектакль подлинно 
платоновским произведением.

И, наконец, мы увидели 
еще одного «Семёна» – моно-
спектакль болгарского актера 
Дмитрия Маркова из дра-
матического театра «Стефан 
Киров» города Сливен. Артист 
вложил много темперамента 
и сил в свое создание, выде-
лив идею самоотверженности 
мальчика. В конце спектакля 
есть довольно щекотливый 
момент, который, боюсь, не 

все зрители правильно поняли. 
Ребенку (кукле, конечно) стало 
холодно, и Семен снимает с 
себя всю одежду, чтобы его за-
кутать, оставаясь совершенно 
обнаженным. Это абсолютно 
работает на идею спектакля: 
он действительно готов все 
отдать ради новорожденной. 
В этом такой жест доверия к 
зрителю!

Что сказать в заключение? 
Платоновская программа вось-
мого фестиваля порадовала 
попыткой уловить и передать 
стиль и язык великого нашего 
земляка, не изменяя трагизма 
его мироощущения. А это до-
рогого стоит.
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VIII МеждУНАрОдНый плАтОНОвсКий фестивАль исКУсств

Трудности постижения
Воронежцы увидели три спектакля  
по Андрею Платонову

Сцена из спектакля «Корова».
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Виктор СиЛиН

И дело тут, прежде всего, в 
том, что он, по выраже-

нию одного из театральных 
критиков, «имел свою правду». 
Правда та была не кричащая, не 
бунтующая, не на «тему дня», 
а исповедальная, из тех, что на 
все времена.

Помнится, когда в начале 
1990-х критик Наталья Кры-
мова – на театре личность 
колоссального масштаба – 
приезжала в Воронеж, чтобы 
просто убедиться в том, что, 
оказывается, в провинции в те 
«бандитские» годы появился 
новый мощный молодой те-
атр – Камерный, она в один из 
вечеров отправилась и в старый 
академический – Кольцовский. 
Не пойти к Иванову Крымова 
просто не могла, так как тот в 
своё время учился в ГИТИСе 
на курсе у её мужа Анатолия 
Эфроса. Я спросил тогда Кры-
мову, как ей работа Иванова? 
«Он достойный ученик Эфроса, 
– сказала она медленно, с рас-
становкой, словно раздумывая 
над каждым словом. – И хоро-
шо, что он ни в чем не копирует 
своего учителя, а держится на 
особинку. Он идет своим путем. 
Так и должно быть…». И после 
паузы с еле уловимой грустью 
обронила: «А вообще они ведь 
оба Анатолии Васильевичи. И 
уж этим все сказано…».

Для меня Анатолий Иванов 
стал безоговорочным Масте-
ром после премьеры спектакля 
«Любовь по переписке» по 
ранней повести Владимира 
Войновича «Путем взаимной 
переписки» (Это было его вто-
рое обращение к этому автору. 
Первое – нашумевший «Чон-
кин»). Написанная в 1968 году, 
но увидевшая свет через 21 год 
в журнале «Дружба народов», 
она сразу цепко и основатель-
но взяла Анатолия Иванова 
за душу. Может быть, потому, 
что события, описанные в по-
вести, оказались созвучны тем 
впечатлениям-воспоминаниям, 
оставшимся после его соб-
ственной армейской службы 
на Семипалатинском ядерном 
полигоне в начале шестиде-
сятых.

Очень редко бывает, когда я 
вторично пересматриваю один 
и тот же спектакль, а в данном 
случае четыре раза ходил на 
«Любовь по переписке» и с 
неослабевающим интересом 
следил за тем, как семь сослу-
живцев главного героя Ивана 
Алтынника (актер Константин 
Афонин) рассказывали то ли 
байку, то ли «историю из жиз-
ни», как сержанта-срочника на 

станции Кирзавод женили на 
«случайной женщине» Люд-
миле Сыровой (актриса Елена 
Гладышева). Нет, это не анек-
дот и не придуманная писате-
лем литературная история. Всё 
описанное в повести, а потом 
представленное в спектакле, 
имеет место быть в реальной 
жизни и с определенной ча-
стотой повторяется в воинских 
частях, независимо от того, 
расквартированы они в глухой 
провинции или в крупном го-
роде. О «Любви по переписке» 
Анатолия Иванова театровед 
Надежда Роготовская писала: 
«Он умел не только работать 
с драматургическим текстом, 
но и переносил на сцену прозу 
без потерь, что очень и очень 
непросто и мало кому удаётся. 
Ведь «Любовь по переписке» 
по Войновичу был спектакль 
замечательный. Это тот слу-
чай, когда театр в чем-то даже 
обогатил прозу. Текст автора 
перешел к хору – сослуживцы 
главного героя не только рас-
сказывали зрителю о перипе-
тиях его судьбы, но и очень 
по-человечески на всё реаги-
ровали. И сочувствовали, и 
подначивали… И сценография 
Алексея Голода была очень 
удачной. Железные кровати 
с панцирными сетками на 
колесиках мобильно органи-
зовывали пространство, пре-
вращая его то в казарму, то в 
плацкартный вагон, то в ложе 
с тюлевыми покрывалами на 
необъятных подушках и обяза-
тельным свадебным символом 
тех лет – нарядным пупсом».

На премьеру тогда приехал 
в Воронеж сам Войнович 

с женой Ириной и другом их 
семьи замечательной поэтессой 
Татьяной Бек. Сидели они в 

четвертом ряду партера. Я со 
стороны то и дело наблюдал за 
их реакцией – она была более 
чем непосредственной и благо-
желательной. Войнович часто 
улыбался, а то и смеялся, от 
души аплодировал; так же реа-
гировали и его спутницы. Уже 
после спектакля, когда умолк-
ли последние аплодисменты, 
и последний зритель покинул 
зал, Владимир Войнович под-
нялся на сцену, где его ждали 
актеры, и, что называется, «в 
непринужденной обстановке» 
сердечно поблагодарил их за 
«такую прекрасную работу». 
«Знаете, я смотрел спектакль, 
– говорил тогда Владимир 
Войнович, – и не мог понять: 
неужели это я всё написал? 
Спасибо вам, что подарили мне 
возможность вернуться в то да-
лекое время моей молодости». 

Сам же Анатолий Иванов, 
определяя время, в которое ему 
выпало творить, так говорил: 
«Сегодня в свои союзники я 
беру тех писателей, которые 
могут выразить судьбу народа 
через судьбу личности. Это 
Гоголь, Островский, Розов, Пе-
трушевская, Эрдман, Войнович 
и, конечно же, Чехов. Это те, 
кто способен вызвать состра-
дание к человеку, вернуть ува-
жение к личности, внимание к 
человеческой Душе».

К самой ранней чеховской 
пьесе «Безотцовщина» Анато-
лий Иванов шел два десятиле-
тия. К моменту постановки не 
существовало её сценических 
версий, а лишь превосходней-
ший фильм Никиты Михал-
кова «Неоконченная пьеса для 
механического пианино». Есте-
ственно, ощутив все несрав-
ненное обаяние этой картины, 
Анатолий Иванов боялся и ни в 
коей мере не хотел хоть в чем-то 

повторять фильм Михалкова. 
Ему было очень важно самому 
докопаться, дойти до того, что 
же составляет суть главного ге-
роя чеховской пьесы Михаила 
Васильевича Платонова, роль 
которого он доверил Евгению 
Малишевскому. Платонов в 
трактовке Иванова – человек, 
что называется, «не без царя 
в голове»: рассудительный, 
склонный к анализу и в то же 
время умеющий блеснуть в 
женском обществе, но с каким-
то душевным надломом.

Премьера спектакля «Про-
сти меня, мой ангел белоснеж-
ный…» (такое название по-
лучил спектакль по чеховской 
пьесе «Безотцовщина») про-
шла в самом конце театраль-
ного сезона – в жарком, безды-
ханном июне. После спектакля 
Анатолий Иванов увидел меня 
в театральном коридоре на 
первом этаже. Был он какой-то 
взъерошенный, сам на себя не 
похожий.

– Ну, как вам? – спросил 
он.

Я не знал, что ему отвечать. 
По моему разумению поста-
новка получилась провальная: 
всё как-то вяло, смутно, не про-
работано. Но все это я не мог 
сказать режиссеру, которого 
уважал, да и не к месту было 
делать какой-то анализ. На 
помощь попыталась прийти 
моя коллега Дора Гордина, 
она что-то пролепетала насчет 
«многослойности чеховского 
текста и попытки его воплотить 
на сцене», но Иванов резко её 
прервал:

– Я знаю, что не получилось. 
Приходите осенью – вы увиди-
те другой спектакль.

И Анатолий Иванов, откла-
нявшись, удалился. 

Действительно, по проше-
ствии нескольких месяцев 

мы увидели другой спектакль. 
(Хотя, честно сказать, я не 
верил в то, что из того нара-
ботанного, как мне казалось, 
бесформенного, аморфного 
материала можно сделать что-
то путное). 

Но получилось.
Вскоре во влиятельном аме-

риканском журнале American 
Theatre Джон Фридман, делая 
разбор спектаклей, представ-
ленных на Втором междуна-
родном Чеховском фестивале 
в Москве, напишет: «Кольцов-
ский драматический театр из 
русского города Воронеж по-
казал спектакль «Прости меня, 
мой ангел белоснежный..», 
сокращенную версию ранней 
незаконченной пьесы Антона 
Чехова, в России известную 

под названием «Безотцовщи-
на», а на Западе – под названи-
ем «Платонов». Эта постанов-
ка, рассказывающая историю 
падения интеллигентного, но 
невостребованного и опусто-
шенного сельского учителя, 
является одной из лучших за 
последние годы в России. Ре-
жиссер Анатолий Иванов, один 
из наиболее известных учени-
ков выдающегося театрального 
мастера ХХ столетия Анатолия 
Эфроса, создал в этом спекта-
кле удивительную атмосферу. 
Два момента особенно впечат-
ляют в постановке Иванова: от-
личный ансамбль и прекрасная 
музыкальная партитура, сопро-
вождающая всё действие. Она 
удивительно гармонировала 
с манерой общения актеров 
– мягкой, едва уловимой, поч-
ти эфемерной. Особенно это 
проявлялось, когда все герои 
собирались вместе, как бы 
создавая групповой портрет 
общества. И эти непостижимые 
музыкальные волны общения 
лились со сцены в зал подобно 
тому, как легкий вечерний бриз 
приносит освежающий запах 
моря».

Другой известный критик 
Татьяна Шах-Азизова отме-
чала: «Спектакль А.Иванова, 
изысканный, празднично теа-
тральный, мог быть, вероятно, 
поставлен не только на русской 
сцене. В нем нет примет рус-
ского провинциального быта 
и тем более – провинциальной 
театральности. Это спектакль 
столичный по выделке своей 
и европейский по той печати 
всеобщности, что явно лежит 
на нем».

Проработав всю жизнь в 
провинции – шесть лет на Са-
халине, столько же в Тамбове, 
два года в Пензе и двадцать 
два года в Воронеже, Анатолий 
Иванов не превратился в пери-
ферийного ремесленника, его 
не затянула рутина обыденно-
сти, а главное, на протяжении 
всей своей деятельности он не 
растерял интереса к «человеку 
обыкновенному», к подроб-
ностям его существования, к 
тому, что за семью печатями 
хранится в его душе.

И еще. Анатолий Иванов 
был маг, который, казалось, 
как по волшебству мог вос-
создать то, что совершенно 
эфемерное, парящее, словно 
эфир – атмосферу. Происходи-
ло ли это в «домовитых» пьесах 
А.Н.Островского, где быт на-
рождающегося капитализма да-
вит, словно стопудовый пресс, 
или в таких тонких материях, 
как пьесы «Вишневый сад» 
А.П.Чехова, «Утиная охота» 

А.Вампилова, «Бесприданни-
ца» А.Н.Островского, «Уроки 
музыки» Л.Петрушевской, 
«Все в саду» Э.Олби…

Более сорока пьес поставле-
но Анатолием Ивановым 

на сцене Кольцовского театра. 
Он любил воронежскую сцену 
так страстно, как только можно 
любить женщину, в которой 
ты видишь свой свет и свое 
счастье. Когда затеяли капи-
тальный ремонт старого здания 
театра, Иванов просил только 
об одном: «Сохраните здание, 
его уникальную акустику, зало-
женную в эти непробиваемые 
стены…».

Ремонт длился, казалось, 
нескончаемые годы. Меня-
лись губернаторы, началь-
ники стройорганизаций, а 
неприглядное здание театра, 
огражденное забором, по-
прежнему высилось в самом 
центре Воронежа. «Нет, вид-
но, не дано мне вернуться в 
Кольцовский», – повторял 
с горечью Иванов. И был до 
глубины души растроган и 
рад, когда мы в нашей газете 
затеяли рубрику «На контроле 
«Коммуны» – ремонт Коль-
цовского театра», вел которую 
на протяжении полутора лет 
корреспондент отдела культу-
ры Виталий Черников. 

Но поставить на «старой», 
как говорил Анатолий Ива-
нов, намоленной актерскими 
молитвами сцене, ему так и не 
удалось. Как-то он мне позво-
нил и привычно сказал: «Надо 
бы встретиться и поговорить», 
что на языке Иванова означало 
– у него есть повод для интер-
вью (А такие беседы-встречи 
по инициативе Анатолия Ва-
сильевича у нас происходили 
не реже чем дважды в год. Но 
обязательная – летом, после 
завершения театрального се-
зона).

Он всегда вел неспешную бе-
седу, периодически поглядывая 
в окно. Но в тот раз был какой-
то отрешенный или чем-то по-
давленный. Казалось, что пауз 
было больше, чем слов. И то и 
дело смотрел в окно. «Знаешь, 
у меня совсем мало осталось 
времени, – сказал Анатолий 
Васильевич. – Я это прекрас-
но понимаю. Совсем мало, 
чуть-чуть, на донышке. Будет 
возможность, собери все наши 
с тобой беседы. Может, что-то 
путное получится, книжонка 
какая… Конечно, не такая, как 
«Репетиция – любовь моя» у 
Эфроса, но все-таки…»

Корю себя, что до сих пор 
так и не собрал. А надо бы, 
очень надо…

Непровинциальный Иванов
имя в искусстве | Девять лет прошло с тех пор, как нет с нами режиссёра, народного артиста России, лауреата Государственной 
премии РФ Анатолия Иванова, но память об этой знаковой фигуре русского театра конца 1980-х – начала 2000-х не ослабевает 
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Анатолий Иванов.

письМА в «КОММУНУ»

Неравнодушные
Моё внимание привлекли четыре письма, 
присланные в редакцию нашей газеты  
из Панино и Богучара Воронежской области, 
Балашихи Московской области и Воронежа.  
Их авторов объединяет чувство ответственности 
за происходящее вокруг. Они остро реагируют на 
сложности жизни, но не только критикуют, но  
и предлагают пути решения проблем.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Военно-патриотическому воспитанию в нашей стра-
не всегда уделялось большое внимание. Вне всякого 
сомнения, дело это архиважное и нужное. Но строгие, 
требовательные глаза ветерана Великой Отечественной 
войны Ивана Васильевича Ковалева, имя которого по 
публикации в «Коммуне» уже знакомо её читателям, 
видит в этом деле острые проблемы. Своими мыслями он 
делится в письме, которое прислал из города Балашихи 
Московской области.

«Я в 17,5 лет защищал Воронеж, был ранен на станции 
Придача, – пишет о себе ветеран. – Участвовал в Курской 
битве, принимал участие в освобождении сёл и городов 
Белоруссии и Украины. Войну закончил в Польше. Кило-
метров в 120 от Варшавы в районе г. Замостье был тяжело 
ранен. Объездил почти половину Украины, служил во 
Львове, Измаиле, Одессе, был председателем Совета вете-
ранов 81-й ордена Суворова стрелковой дивизии, в составе 
которой воевал с июля 1943-го по июль 1944 года».

Иван Васильевич и сейчас в строю – поддерживает 
связь с администрациями районов Курской, Орловской 
областей и их музеями. Девять лет он работал предсе-
дателем Совета ветеранов войны, труда, Вооружённых 
сил и правоохранительных органов г. Железнодорож-
ного. И, несмотря на то, что ему 94 года, ветеран в дни, 
когда страна отмечала очередную годовщину разгрома 
немецко-фашистских войск под Сталинградом и в честь 
100-летия создания РККА, провёл встречи с детьми ряда 
школ и детских садов. По его словам, его внимательно 
слушали более тысячи юных россиян. Он был рад во-
просам детворы и с удовольствием обстоятельно на них 
ответил.

А обеспокоен, огорчён этот уважаемый человек тем, что 
сегодня «в средствах массовой информации разжигают 
страсть к насилию, а в школах забыли о таких писателях, 
как Толстой, Гоголь, Маяковский, Шолохов, Фадеев и 
другие, но зато захваливают и буквально проталкивают 
в школьную программу Бродского, Солженицына и т.д. 
Наше правительство ушло от патриотического, нравствен-
ного, эстетического и духовного воспитания молодёжи 
и населения нашей страны, нет чёткой программы по 
патриотическому воспитанию и её реализации». Иван 
Васильевич Ковалев считает, что «в нашей стране наступил 
кризис нравственности». А выражается он в том, что «вы-
росла преступность, пьянство, проституция, разврат, по-
шлость и наркомания». Сердце ветерана болит из-за того, 
что «ухудшилось отношение к труду, упала дисциплина и 
ответственность на производстве, ослабло чувство любви 
к Родине, уважение к её истории, культуре и искусству». 
Его логика подводит к выводу: если всё это искоренить, 
дела могут пойти на лад.

Неравнодушное отношение к истории и сегодняш-
нему дню выразила в своём письме «в любимую газету 
«Коммуна» любимого города» Нина Ивановна Пьяных. 
«Я живу в Воронеже на улице Войцеховского, в доме 
№15, – пишет она. – Это старинный дом, постройки 
конца 19-го века. Он состоит из трёх частей. Фасад: 
верх – из дерева, низ – из красного кирпича. Стены тол-
щиной 80 сантиметров. Сохранился некоторый декор. 
Изрешечён пулями. Под одним из окон полусохранилась 
надпись: «Осмотрено, мин не обнаружено». Со двора к 
дому пристроен кирпичный флигель. Ставни, декор – 
тех времён (1900 год). И пристройка, которая в 2000 
году дала небольшую трещину. Она росла, и я пыталась 
добиться ремонта. Увы… Я с детства знала, что это дом 
Вигеля, управляющего имением Тулиновых. Возле моего 
дома останавливаются экскурсии. Неоднократно видела 
группы свободных художников (как они себя называли), 
которые рисовали фасад и флигель. Часто вижу людей, 
которые фотографируют и рассматривают дом. Конечно, 
выхожу, рассказываю что знаю. По радио как-то слыша-
ла, что наша улица – музей истории и архитектуры (а 
я бы ещё добавила: и войны) под открытым небом. Но 
усадьба Тулиновых разваливается». 

Обеспокоенная этим, Нина Ивановна восклицает: 
«Объявить бы сбор средств на реставрацию! С миру по 
нитке – глядишь, и набрали бы нужную сумму». Житель-
нице Воронежа очень хочется, чтобы такие дома, как тот, 
в котором она живёт (а их в городе осталось не так уж и 
много), удалось сохранить. Это важно ещё и потому, что, 
по её словам, облик центра Воронежа не всегда меняется 
в лучшую сторону. И от подобного ей очень больно.

Конечно, проблем в нашей жизни предостаточно. 
И важно искать ответы на актуальные вопросы, пред-
лагать пути решения проблем. Такой подход близок 
авторам тех двух писем, которые мы привели выше. А 
вот письмо И.И.Иванова из Панино поразило абсолют-
ной беспросветностью. В нём от него досталось всем: 
и организаторам выборов различного уровня (их он 
называет не иначе как «мухлёвкой»), и журналистам, 
освещающим эти выборы (их автор учит, как правильно 
это нужно делать), и органам соцзащиты населения, и 
медицине вместе с докторами (из-за которых сегодня, 
по его словам, «народ подыхает»), и местным властям, 
по вине которых «в сёлах нет ни клуба, ни бани». Ду-
маю, что тон автора письма объясняет его признание: 
«Я работал по 19 часов в день и ничего не нажил». Что 
тут сказать? Такое происходит в нашей жизни. И до-
вольно часто. Хочется только посочувствовать таким 
людям и посоветовать всё-таки вспомнить то светлое, 
что непременно было в их жизни. Глядишь – из-за туч 
проклюнется солнышко…

Не только о себе беспокоится Николай Мефодьевич Ко-
валев (однофамилец автора первого письма), написавший 
нам из Богучара. «Я старик, мне уже 77 лет, и лекарства 
у меня почти в каждодневном рационе. Но лекарства не 
только лечат, а могут и покалечить. Как избежать этого?» 
– спрашивает он и вносит своё предложение. Николай 
Мефодьевич считает, что людям может помочь «прав-
дивый источник информации о лекарствах, их составе, 
верном использовании». А иметь такой источник он хотел 
бы «на страницах любимой «Коммуны» под специальной 
рубрикой («Лечит или калечит?», например, или под 
какой-то другой)». По мнению автора письма, «расска-
зывать правду о лекарствах у нас в Воронежской области 
есть кому – от врачей-практиков до учёных медакадемии». 
Такие публикации, убеждён он, несомненно, пользовались 
бы популярностью. Особенно у старшего поколения. И 
не только.

Здесь следует сказать чётко: любой специалист, называя 
какие-то препараты и говоря об одном положительно, а 
о другом – отрицательно, будет, по сути, заниматься ре-
кламой. Что проблематично по ряду причин. Кроме того, 
всякое лекарство сопровождается вкладышем, в котором 
имеется вся необходимая для больных информация. 
Другое дело, что многие такие вкладыши можно про-
честь только с лупой в руке: таким чрезвычайно мелким 
шрифтом они набраны. При этом хочется сказать спасибо 
автору за внимание к газете и верность ей. И за желание 
помочь людям.

В «Юшке» тоже нет 
надрывности и осуждения 

жестокости односельчан героя. 
Это жизнь, в которой всё нужно 
принимать как должное.

Платоновская программа фестиваля становится всё 
короче и короче. Может быть, не хватает достойных 
спектаклей, может, интерес к творчеству столь 
глубокого и самобытного писателя в театрах падает 
в связи с желанием больше развлекать – кто знает? 
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Отчёт
об итогах голосования 

на годовом общем собрании 
акционеров 

ОАО «Электросигнал»,
состоявшегося 22 июня 2018 г.

25 июня 2018 г.                                                                                                                      г. Воронеж

1. Полное фирменное наименование – Открытое акционерное общество «Электросиг-
нал». 

2. Место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, ул. Электросигналь-
ная, 1. 

3. Вид общего собрания – Годовое общее собрание акционеров.
4. Форма проведения общего собрания – Собрание.
5. Дата проведения общего собрания – 22 июня 2018 г.
6. Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, клуб обще-

ства.
7. Повестка дня общего собрания:
 1. Утверждение годового отчета Общества за 2017 год. 
 2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества 
 за 2017 год.
 3. Распределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) за 2017 год.
 4. Избрание членов совета директоров Общества.
 5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
 6. Утверждение аудитора Общества. 

8. число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 
право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания:  
20 882 182 голоса.

9. число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каж-
дому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (по избранию 
членов совета директоров указано число кумулятивных голосов):

Вопрос повестки дня

Число  
голосов лиц, 

участвовавших 
в собрании

Наличие 
кворума

Отдано за каждый вариант  
голосования

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕР- 
ЖАЛСЯ

Утверждение  
годового отчета  
Общества за 2017 год

18 757 692 Имеется 18 739 079 7 520 3 800

Утверждение годовой 
бухгалтерской 
(финансовой)  
отчетности Общества  
за 2017 год

18 757 692 Имеется 18 735 199 7 760 3 160

Распределение  
прибыли (в том числе 
выплата дивидендов)  
за 2017 год

18 757 692 Имеется 13 440 759 5 294 640 13 320

Избрание членов  
совета директоров 
общества

187 576 920* Имеется 187 430 790* 18 000* 55 600*

Избрание членов ревизионной комиссии общества:

Дуванова У.А. 17 904 560 Имеется 17 882 027 7 720 2 760

Саликова Е. Ю. 17 904 560 Имеется 17 884 027 7 720 2 080

Семина Н.В. 17 904 560 Имеется 17 863 787 16 160 6 400

Фаустова В.В. 17 904 560 Имеется 17 862 667 18 440 6 120

Хорошунов Д.Г. 17 904 560 Имеется 17 871 067 13 440 6 080

Чевардина О.В 17 904 560 Имеется 17 858 587 18 280 8 920

Утверждение аудитора 
общества 18 757 692 Имеется 18 730 419 7 180 4 560

*) Кумулятивные голоса

10. Формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу повестки 
дня общего собрания.

1-й вопрос повестки дня: Утвердить годовой отчет Общества и за 2017 год.

2-й вопрос повестки дня: Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность 
Общества за 2017 год.

3-й вопрос повестки дня: Утвердить следующее распределение прибыли Общества в раз-
мере 218 354 734,04 руб. следующим образом: 

– 10 917 736,70 руб. (5 %) направить в резервный фонд;
– оставшуюся прибыль в размере 207 436 997,34 руб. (95 %) оставить нераспределенной.
Дивиденды по итогам 2017 года не выплачивать.

4-й вопрос повестки дня: Избрать членами совета директоров ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц: Артемьев Александр Валентинович, Баранова Ирина Владимировна, Королёв 
Андрей Вячеславович, Назаров Игорь Станиславович, Польский Юрий Михайлович, Потапов 
Геннадий Николаевич, Пшеничный Игорь Евгеньевич, Савенков Николай Александрович, Смирнов 
Павел Валерьевич, Хазов Олег Юрьевич, Чубаров Илья Викторович.

(Баранова И.В. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как 
представитель Российской Федерации по специальному праву «золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц: Бунина Валентина Николаевна, Дуванова Ульяна Александровна, Саликова 
Екатерина Юрьевна, Семина Наталья Владимировна, Фаустова Виктория Владимировна, 
Хорошунов Дмитрий Геннадьевич, Чевардина Ольга Владиленовна.

(Бунина В.Н. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как 
представитель Российской Федерации по специальному праву «золотая акция»).

6-й вопрос повестки дня: Утвердить аудитором Общества на 2017 г. Общество с огра-
ниченной ответственностью «Группа Финансы» (сокращенное наименование ООО «ГФ»), 
юридический адрес: 109052, г. Москва, ул. Нижегородская, д.70, корпус 2.

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Воронежский филиал акционерного общества 

«Новый регистратор»
Место нахождения регистратора: 107996, г. Москва, ул. Буженинова, дом 30, стр. 1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, дом 39. 

12. Председатель и секретарь общего собрания.
Председатель общего собрания: Кожанов Дмитрий Александрович. 
Секретарь общего собрания: Леушина Марина Викторовна. 

На правах рекламы.

Открытое акционерное общество

«Электросигнал» 

ОТЧёТ
об итогах голосования на годовом общем 

собрании акционеров акционерного общества 
Информационная компания
«Информсвязь-Черноземье»

г. Воронеж                                                                                                                                  20 июня 2018 г.

Полное фирменное наименование общества: Акционерное общество Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье».

Место нахождения общества: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, офис 28.
Вид общего собрания – годовое общее собрание акционеров
Форма проведения собрания – совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов по-

вестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.
Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Плехановская, 22а, интернет-салон (1-й этаж) АО ИК 

«Информсвязь – Черноземье».
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, –  

28 мая 2018 г.
Дата проведения общего собрания – 20 июня 2018 г.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в форме 

собрания, – 08 часов 45 минут.
Время окончания регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в 

форме собрания, – 10 часов 30 минут.
Время начала подсчета голосов – 10 часов 35 минут.
Число голосов, которыми обладают акционеры – владельцы голосующих акций в соответствии со 

списком лиц, имеющих право на участие в общем собрании, – 100 000 (сто тысяч).
Число голосов, которыми обладают акционеры – владельцы голосующих акций, присутствующие на 

собрании, – 99 756 (девяносто девять тысяч семьсот пятьдесят шесть).
Кворум имеется.
Время открытия общего собрания – 09 часов 00 минут.
Время закрытия общего собрания – 10 часов 50 минут.
Функции счетной комиссии исполняет регистратор общества – акционерное общество ВТБ Регистра-

тор, место нахождения:
г. Москва, ул. Правды, д. 23, представитель регистратора – Шилин В.А. по доверенности № 191217/21 

от 19.12.2017 г.

Повестка дня внеочередного общего собрания:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности Общества за 2017 г., в том числе 

бухгалтерского баланса, отчета о финансовых результатах за 2017 г.
2. Распределение прибыли Общества по результатам финансового года.
3. Выборы ревизора Общества.
4. Утверждение аудитора Общества.
5. Утверждение стоимости услуг по проведению обязательного аудита бухгалтерской отчетности 

Общества.
6. Утверждение условий договора с аудитором общества.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в 
Общем собрании, по каждому вопросу повестки дня Общего собрания:

1. По первому вопросу – 100 000 голосов. 4. По четвертому вопросу – 100 000 голосов.
2. По второму вопросу – 100 000 голосов. 5. По пятому вопросу – 100 000 голосов.
3. По третьему вопросу – 100 000 голосов. 6. По шестому вопросу – 100 000 голосов.
Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по каждому вопросу повестки дня 

общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 «Положения о дополнительных требованиях 
к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров», утвержденным приказом 
ФСФР России от 02.02.2012 г. № 12-6/пз-н:

1. По первому вопросу – 100 000 голосов. 4. По четвертому вопросу – 1000 голосов.
2. По второму вопросу – 100 000 голосов. 5. По пятому вопросу – 1000 голосов.
3. По третьему вопросу – 35 000 голосов. 6. По шестому вопросу – 1000 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании (по каждому вопросу 

повестки дня Общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, в процентах):
1-й вопрос: 99,756 % голосов – кворум имеется. 4. По четвертому вопросу – 99,756 % голосов.
2-й вопрос: 99,756 % голосов – кворум имеется. 5. По пятому вопросу – 99,756 % голосов.
3-й вопрос: 99,313 % голосов – кворум имеется. 6. По шестому вопросу – 99,756 % голосов.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «против» и «воздержался») по 

каждому вопросу повестки дня Общего собрания, по которому имелся кворум (в процентах):
1-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
2-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
3-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
4-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
5-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
6-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
Формулировки решений, принятых Общим собранием акционеров:
По первому вопросу:  утвердить годовой отчет, бухгалтерскую отчетность Общества за 2017 год, в том 

числе бухгалтерский баланс, отчет о финансовых результатах за 2017 год.
По второму вопросу: чистую прибыль Общества не распределять.
По третьему вопросу: избрать ревизором Акционерного общества Информационная компания 

«Информсвязь-Черноземье» Редкокашину Татьяну Викторовну.
По четвертому вопросу: утвердить в качестве аудитора Общество с ограниченной ответственностью 

«АУДИТ И ПРАВО» (место нахождения: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 27).
По пятому вопросу: утвердить стоимость услуг Общества с ограниченной ответственностью «АУДИТ 

И ПРАВО» по проведению обязательного аудита бухгалтерской отчетности Акционерного общества Ин-
формационная компания «Информсвязь-Черноземье», которая составляет 120 000 (сто двадцать тысяч) 
рублей 00 копеек, без НДС.

По шестому вопросу: утвердить условия договора с аудитором Акционерного общества Информаци-
онная компания «Информсвязь-Черноземье» – Обществом с ограниченной ответственностью «АУДИТ 
И ПРАВО».

Председатель собрания Б. И. Даньшин
Секретарь собрания С. И. Свиридов

На правах рекламы.

поздравительная открытка
Сегодня, 26 июня, юбилей у заместителя 

генерального директора
Зои Павловны 
Париновой

Уважаемая Зоя Павловна! 
Коллектив ОАО «Новонадеждинское» Аннинского 

района сердечно поздравляет Вас с 70-летием со дня 
рождения! 

За 39 лет работы в хозяйстве Ваша неутомимая 
энергия, высокий профессионализм, организаторские 
способности, честность, порядочность снискали авто-
ритет и уважение.

Желаем Вам крепости душевных и телесных сил, 
благополучия в семье, большого личного счастья и 
долгих лет жизни!

поздравительная открытка
26 июня известный воронежский 

краевед и историк местного спорта 
владимир Михайлович

ФеФелов 
отмечает свое 88-летие

Уважаемый владимир Михай-
лович!

Желаем Вам крепкого здоровья, 
активного долголетия и всего самого 
наилучшего. Ждем новых работ в во-
ронежской прессе.

Коллеги, друзья.

28 июня –
день рождения у

Виталия Викторовича 
ЧерникоВа

Желаем Виталию  
здоровья, благополучия, 

оптимизма, счастья,  
любви, творческих  

успехов, благосостояния!
Коллеги.

КОРОТКО
обо Всём

twitter.com/KommunaNews
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По горизонтали: 3. Роман Чаковского. 6. Музей диковинных 
предметов. 12. Белое марочное вино. 13. Способ спортивной ловли 
рыбы. 14. Самое распространенное водное растение рек России. 
17. Дословная выдержка из произведения. 19. Механизм передачи 
вращения между несоосными валами. 20. Человек, лишенный 
слуха и зрения. 23. Зеленая часть кроны дерева. 25. Болезненное 
ощущение в костях. 27. Тыква для сватов. 30. Псевдоним героя 
романа «Овод». 31. Участок земли, отличающийся от окружаю-
щей местности. 32. Создатель ансамбля песни и пляски СА. 33. 
Производственная группа людей. 

По вертикали: 1. Альбом для марок. 2. Устаревшее название 
алмаза. 4. Арена блицроманов. 5. Бог-создатель в индуизме. 7. 
Отделение в пассажирском вагоне. 8. Опера Леонкавалло. 9. Титу-
лование графов и князей в царской России. 10. Наука о деревьях. 
11. Боковая часть строения. 15. Местная разновидность языка. 
16. Персонаж романа Тургенева «Накануне». 18. Радужный удав. 
19. Искусственное русло. 21. Ухаживание, кокетство, любовное 
заигрывание. 22. Вид театрального искусства. 24. Песня труба-
дура во Франции. 26. Слуховая трубка. 27. Черный тополь. 28. 
Наказание, возмездие. 29. Город в Грузии.

составил виктор мареЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 3. Блокада. 6. Кунсткамера. 12. Алиготе. 13. 
Нахлест. 14. Рдест. 17. Цитата. 19. Кардан. 20. Слепоглухонемой. 
23. Листва. 25. Ломота. 27. Отказ. 30. Риварес. 31. Урочище. 32. 
Александров. 33. Бригада. 

По вертикали: 1. Кляссер. 2. Адамант. 4. Курорт. 5. Брахма. 7. 
Купе. 8. Паяцы. 9. Сиятельство. 10. Дендрология. 11. Стена. 15. 
Диалект. 16. Стахова. 18. Абома. 19. Канал. 21. Флирт. 22. Балет. 
24. Вирелэ. 26. Отофон. 27. Осокорь. 28. Кара. 29. Зугдиди. 

ФУТбОЛ

Первый контрольный матч 
при подготовке к новому се-
зону воронежцы провели на 
своей базе с курским «Аван-
гардом». Главной задачей был 
просмотр всех кандидатов в 
команду. В составе «Факела» 
в матче с соперником принял 
участие 21 футболист.

Первый тайм прошел с пре-
имуществом «Авангарда». В 
одном из моментов на ударную 
позицию вышел Касьян, но 
его удар головой с близкого 
расстояния парировал Тернов-
ский. Мяч отскочил в штангу 
и вылетел в поле. После пере-
рыва инициатива перешла к 
воронежцам. Они и открыли 
счет. На 59-й минуте последо-
вала длинная передача со своей 
половины поля на Артема Ма-
карчука, который прибыл на 
просмотр из владивостокского 
«Луча». Форвард убежал от за-
щитников, вошел в штрафную 
площадь гостей и, не сближаясь 
с вратарем, пробил в левый от 
него дальний нижний угол – 
1:0. Через десять минут Миха-

ил Бирюков мог забить второй 
гол. Он проник к воротам со-
перника с левого фланга, про-
бил в ближний угол, но угодил 
мячом в штангу.

В конце прошлой недели 
были подписаны первые до-
говоры с футболистами. Офи-
циально игроками «Факела» 
стали Михаил Афанасьев и 
Артем Молодцов, защищав-
шие цвета команды в прошлом 
году. Близки к подписанию 
контрактов с клубом Дмитрий 
Терновский, Михаил Бирюков 
и Александр Мануковский. Не 
спешит ставить свою подпись 
Игорь Лебеденко, тренирую-
щийся с командой, но взяв-
ший время на размышление. 
В расположение команды из 
«СКА-Хабаровск» прибыл 
игрок сборной Армении Рус-
лан Корян (1988 г.р.), который 
провел за национальную ко-
манду 14 матчей и забил 3 мяча. 
Приехали на просмотр такие 
известные футболисты, как 
Егор Тараканов (известный по 
выступлениям за «Краснодар» 
и московское «Торпедо») и 
Максим Андреев («Сибирь»).

«Смотрины»  
продолжаются
«Факел» (Воронеж) – «Авангард» (Курск) 1:0
воронежский «Факел» продолжает подготовку  
к новому сезону на своей учебно-тренировочной 
базе в поселке тенистый. каждый день в распо-
ложение команды приезжают новые игроки.  
кто-то задерживается здесь, кто-то покидает  
воронеж. Просматривает потенциальных новичков 
по-прежнему исполняющий обязанности главного 
тренера игорь Пывин. 

евгений марТыноВ
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